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REDAÇÃODa
Opinião

“Direito” de bandidos
O caso da juíza em Florianópolis que mandou sol-

tar um homem preso em flagrante com um fuzil causou 
grande repercussão nesta semana. A magistrada alegou 
que ele não apresentava perigo para a sociedade e ainda 
solicitou explicações ao comando da Polícia Militar por 
ter prendido o homem sem camisa, o que causa 
indignação e mostra a falta de conhecimento 
de alguns profissionais sobre a realidade da ati-
vidade policial. Decisões como essa colocam cida-
dãos em perigo para preservar o “direito” de bandidos. 
O homem foi preso novamente pela PM, após decisão 
da desembargadora do Tribunal de Justiça do Estado.  

A vice-governadora de Santa Catari-
na, Daniela Reinehr, tem mantido o dis-
curso de melhorar as condições das rodo-
vias do Oeste. Por ser natural de Maravilha 
e moradora de Chapecó, os oestinos têm 
uma boa expectativa de receber melho-
res condições de trafegabilidade nas ro-
dovias da região. Com isso, vai aumen-
tar a segurança nas estradas também.

RODOVIAS EM PAUTA 

A LUZ PiSCOU, Sim! 
vÁriAS vEZES

Moradores e empre-
sários de Maravilha en-
frentam um problema 
com a energia elétrica. 
A famosa “piscada” atra-
palha o comércio, desli-
gando equipamentos e 
prejudicando algumas 
operações. A Celesc re-
gional afirma que so-
mente duas interrup-
ções foram registradas. 
Mas não é bem assim. 
Várias vezes a luz caiu e 
voltou rapidamente. Se 
o equipamento da Ce-
lesc não registra isso, 
precisa ser trocado ur-
gente. Uma sugestão é 
usar o valor arrecada-
do com as novas faturas 
que chegaram em todo 
o Estado. Consumido-

res que pagavam pou-
co mais de R$ 100 

tiveram o “presen-
te” de janeiro com 
R$ 200, ou até R$ 

300 de diferença. 

FUTSAL SEM EQUIPE
No ano 2018 parecia que o sonho de reer-

guer o futsal de Maravilha estava sendo realiza-
do, mas agora em 2019 isso se torna um pesadelo. 
Maravilha, pelo que tudo indica, não vai ter futsal 
na Liga Catarinense pela categoria adulta. E olha 
que apelo por parte do pessoal da Secretaria de 
Esportes, Juventude e Lazer e da Acema não fal-
tou. Mantivemos contato com atletas que esta-
vam relacionados no grupo convidado para par-
ticipar e todos foram unânimes em dizer que os 
jogadores não compareceram para treinar. Um 
deles disse que havia uma relação de aproxima-
damente 30 atletas, mas apenas uma dúzia com-
pareceu, muito pouco para quem quer disputar 
um campeonato em nível estadual. Como se não 
bastasse, nosso principal goleiro está negocian-
do com o Curitibanos. Uma pena quando há in-
centivo e os jogadores não se interessam. Será 
que muitos desses pensam que estão com a bola 
cheia? Os jogadores também deveriam entrar em 
quadra como nos velhos tempos por amor à ca-
misa e ter orgulho de representar Maravilha, afi-
nal não é qualquer cidade, isso aqui é Maravilha. 

MULHER, CORAGEM PARA DENUNCIAR A VIOLÊNCIA!

Um homem foi preso no domingo (20) em Maravilha após manter a ex-
companheira trancada e ameaçá-la com uma faca. Conforme o relato da víti-
ma, que chamou a Polícia Militar, ela chegou em casa e se deparou com seu ex-
companheiro na escadaria de sua residência. O homem a trancou dentro do 
apartamento. Em um momento de descuido, ela conseguiu fugir e pedir aju-
da. Ele foi encontrado pela PM em Cunha Porã e foi encaminhado para a de-
legacia. Hoje no Brasil 50,3% das mortes violentas de mulheres 
são cometidas por familiares. Desse total, 33,2% são parcei-
ros ou ex-parceiros, como neste caso. Parabéns à mulher, 
que teve forças para denunciar. Chega de violência, che-
ga de mulheres sofrendo caladas! Chega de possessivida-
de e de machismo! Para diminuir e salvar as vítimas 
é necessário que façamos o mesmo. Porque em 
briga de homem e mulher, se mete, sim, a colher.

E O LEgiSLaTiVO nESTE anO?

O que esperar dos vereadores de Maravilha em 2019? 
Boa pergunta. É pagar para ver, literalmente, já que o 
dinheiro usado para toda a função é público, que vem 
do cidadão e suas atribuições. Muito trabalho foi fei-
to na Câmara de Vereadores no ano passado, é verda-
de. Muitos vereadores estão de parabéns, também é 
verdade. Porém alguns episódios acabaram deixan-
do uma nuvem negra de dúvida e “pegou mal”. A Po-
lícia Civil esteve no Legislativo para falar com um ser-
vidor em uma investigação sobre agiotagem. No outro 
episódio, a Polícia Civil cumpriu mandado de bus-
ca no estabelecimento de um vereador em uma inves-
tigação sobre o Jogo do Bicho. Também é verdade. 

TRÊS ANOS DE ESPERA 

A conclusão das obras na quadra 
coberta do Bairro Progresso volta a ser 
notícia. São mais de três anos de uma 
longa espera, enquanto a estrutura 
vai se depredando simplesmente por 
não ser usada, exceto pelos vândalos 
que deixaram suas marcas no local. 
Construída ainda em 2015, o local 
nunca chegou a ser usado, já que não 
foi aprovado por falhas na execução 
do projeto. Falha da empresa que não 
respeitou o projeto e falha do serviço 
público num geral no que se refere aos 
longos prazos burocráticos para resolver 
um problema. já sabemos, quando se 
trata de obra pública a coisa demora! 

SERÁ QUE AGORA VAI? 

O prefeito em exercício de Maravi-
lha, Sandro Donati, esteve em Florianópo-
lis nesta semana e se reuniu com a vice-go-
vernadora, Daniela Reinehr, tratando sobre 
a obra de asfalto entre Maravilha e Bom Je-
sus do Oeste. A chegada de um novo go-
verno pode renovar a esperança de um 
dia a região ver essa tão sonhada obra sair 
do papel. Esperamos que dessa vez o pro-
jeto receba a atenção que merece. Che-
ga de adiar, o Oeste não pode mais ser es-
quecido pelo governo do Estado. O mesmo 
vale para nossas rodovias estaduais, que há 
tempo estão em situação de calamidade. 

ASFALTO:

O jORNAl O líDER cOmEÇA O ANO cOm 
NOviDADES. A PARTiR DESTA EDiÇÃO O 
lEiTOR vAi AcOmPANhAR SEmANAlmENTE, 
NESTE ESPAÇO, A cOluNA DE OPiNiÃO 
DA EquiPE DE jORNAliSmO. cONTEúDOS 
DE iNTERESSE DA cOmuNiDADE lOcAl 
E REgiONAl NA viSÃO DOS NOSSOS 
jORNAliSTAS. BOA lEiTuRA!
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LIÇÕES DE VIDA
Qualquer que seja o seu projeto, comece com os meios 
dos quais já dispõe. Sem esperar mais. vá em frente!

CRÉDITO CONSIGNADO INSS. 
COM UMA AJUDA FINANCEIRA,  
AS CONQUISTAS SE MULTIPLICAREM. 

É rápido, sem avalista e com as melhores 
taxas de juros deempréstimo pessoal. 
Faça já o seu!  

sicoob.com.br

por WOLmIR HübnER

RADAR
radar@jornalolider.com.br

aMigOS nO aUDax nO RiO gRanDE DO SUL
 
Os ciclistas Cleber Zanotto e Rodrigo Comparin, de Ma-

ravilha, e Dioli Sczmanski, Clausiane Schabarum e Gean 
Bugiereck, de São Carlos, participaram, no domingo (20), 
do 1º Brevet 200 quilômetros do Audax Randonnerurs Cruz 
Alta & Desafio de 100 quilômetros, em Ijuí. Os catarinen-
ses pedalaram no Audax 200 quilômetros. Eles completa-
ram o percurso em 8h30 incluindo a parada para o almoço, 
uma vez que a largada foi às 6h do domingo. Zanotto elo-
giou as condições da pista no Estado gaúcho. “O tempo aju-
dou e o asfalto impecável e acostamentos perfeitos, assim 
facilita para que não haja nenhum imprevisto”, comenta.

Divulgação

Nelcir Dall’Agnol/O Líder

JORNAL O LÍDER
Estamos reestruturando o nosso jornal, a fim 
que de que seja ainda mais informativo, mais 
opinativo e muito mais moderno. Aguarde... 
Continuaremos a ser o porta-voz forte de 
maravilha e região. Uma imprensa séria se faz 
com amor e profissionalismo acima de tudo.

ESPAÇO FITNESS

Você já visitou a nova opção 
em Maravilha? Temos encontra-
do lá gente que aprecia o melhor 
em culinária saudável. Se não vi-
sitou, uma sugestão: vá. Cardápio 
de primeira e ambiente finamen-
te decorado. É na Padre Antônio, 
bem próximo ao centro da cidade.

PREFEITO SANDRO

Recebemos com prazer 
a visita do prefeito em exercí-
cio, Sandro Donati, que está 
à frente do Executivo durante 
as férias da prefeita, Rosimar 
Maldaner. Dialogamos sobre 
vários assuntos de interes-
se do município de Maravilha 
e reafirmamos nosso propó-
sito de auxiliá-los para bom 
andamento dos trabalhos 
de interesse da comunida-
de. Agradecemos a gentileza!

Sc: gOvERNO DEcRETA ENcERRAmENTO 
DAS ATiviDADES DAS ADRS

O governo de Santa Catarina publicou no Diário Ofi-
cial do Estado na segunda-feira (21) o decreto que oficiali-
za a desativação das 20 agências de desenvolvimento regio-
nal (ADRs) do Estado. De acordo com o documento, esse 
processo precisa ser concluído até 30 de abril. Com a de-
sativação, as demandas das agências serão encaminha-
das à Central de Atendimento aos Municípios, uma estru-
tura que está sendo montada dentro da Casa Civil, segundo 
o governo. Conforme o decreto, com a desativação, os car-
gos comissionados das ADRs serão extintos. Os servido-
res serão redistribuídos para outros órgãos do governo. Se-
rão desativadas todas as ADRs, entre as quais a de Maravilha 
e de São Miguel do Oeste. Farão falta? Só o tempo dirá...

De bike, amigos atravessam 
o Estado em seis dias

Seis dias de estrada. Mais de 760 quilômetros. Parce-
rias e muita, muita disposição levaram os ciclistas Mai-
kel Frey e Odirlei Wasmuth a realizarem uma das maiores 
aventuras de suas vidas. Os dois atravessaram Santa Cata-
rina de ponta a ponta de bike. A dupla, que integra o Bike 
Tunas, de Tunápolis, contou com apoio de amigos e gru-
pos de ciclistas das cidades por onde passaram. Segun-
do eles, não houve um grande planejamento, apenas von-
tade, assim como fizeram ciclistas de Maravilha, que é o 
caso do amigo Cleber Zanotto. A prática do ciclismo está 
num crescimento espantoso. Em qualquer roda social, lá 
se encontra algum ciclista. No último fim de semana, em 
Cunha Porã, um grande evento e que trouxe ciclistas de 
vários municípios, inclusive de Maravilha e São Miguel...

FLOR DO SERTÃO

A 11ª Festa de Nossa Senhora dos Na-
vegantes e São Brás será promovida ama-
nhã (27) em Flor do Sertão. O tradicional 
evento, que conta com ampla programação, 
inicia às 7h com recepção dos fiéis e café 
da manhã. A partir das 8h30 será feita pro-
cissão de barco, iniciando na ponte sobre 
o Rio Sargento até a Linha Barra do Traíra, 
com bênção dos barcos. Já a celebração re-
ligiosa está marcada para as 10h e irá contar 
com bênção da água e da garganta. A festa 
tem continuidade ao meio-dia no salão da 
comunidade, com almoço à base de chur-
rasco e acompanhamentos, seguido de ma-
tinê. Os interessados podem obter fichas até 
às 11h. De acordo com os organizadores, 
centenas de pessoas do município e região 
são esperadas para participar do evento.

LULA, QUE FINAL...

Em seu depoimento à Polícia Federal, o moto-
rista Carlos Alberto Pocente descreve a rotina de 
encontros de Antonio Palocci e seu operador Bra-
nislav Kontic. Ele menciona ocasião em que Palocci 
foi almoçar no banco Safra, entrou com sua maleta 
vazia e saiu de lá com ela “claramente cheia”. De-
pois, passou no Instituto Lula. Pocente confirma en-
trega de uma caixa de uísque a Lula no aeroporto de 
Congonhas. E ressalta que o ex-ministro estava com 
“bastante pressa”. Em sua delação, Palocci contou 
que entregava propina a Lula em caixas da bebida.

MULHERES NA FRENTE

O Instituto Nacional de Estudos e Pesquisas Educacio-
nais Anísio Teixeira (Inep) divulgou, na segunda-feira (21), 
o perfil predominante das 55 redações de candidatos que 
obtiveram nota mil no Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem) 2018. Foram mais de 4 milhões de redações e so-
mente 55 conseguiram a nota máxima. Os resultados reve-
lam que 42 textos, ou 76% dos 55 casos com escore máximo, 
foram escritos por mulheres, contra 13 de autoria de parti-
cipantes do sexo masculino. Dos 55, 17 são de estudantes 
com 18 anos. Em relação à origem do participante, 33 são da 
região Sudeste, sendo 14 de Minas Gerais e outros 14 do Rio 
de Janeiro. Na sequência vem o Nordeste, com 14 dos me-
lhores textos. O município com o maior número de repre-
sentantes entre os destaques é o Rio de Janeiro, com seis ca-
sos, seguido de Fortaleza, com quatro representantes. Santa 
Catarina não teve nenhum estudante... É o nosso ensino?

GOVERNO FEDERAL E A IMPRENSA MARROM

Têm vários grandes órgãos de imprensa brasilei-
ra que estão tumultuando as iniciativas do novo gover-
no federal. Tudo é registrado com senões pelos seus jor-
nalistas, e até hoje não vimos uma aprovação por parte 
destes. O fim da picada, como se diz na gíria, foram as 
críticas da utilização do avião presidencial para a reu-
nião de Davos, na Suíça, onde fomos representados para 
incentivar a todos os países, que agora o Brasil está no 
caminho certo e traz segurança para quem investir aqui. 
Queriam que fosse o presidente da República e seus mi-
nistros em voo comercial? Isso sim é imprensa marrom...

OBRAS DA 282
Seguem em ritmo acelerado as 

obras de melhorias e ampliação da 
malha viária da BR-282, executadas 
em nosso trecho pela empresa ma-
ravilhense Gaia Rodovias. Importan-
te ressaltar que as obras exigem muita 
cautela dos motoristas e nada de pres-
sa na utilização da rodovia. Trata-se 
de obra grande, e isso acarreta trans-
tornos, e daí todo o cuidado é pouco.
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QUaL é a SUa MOna LiSa?

Leonardo da Vinci pintou a Mona Lisa durante 16 anos. Era uma 
das poucas telas que ele levava consigo em cada mudança de cidade.

Quando ele morreu, dizem que ela estava no cavalete. Se ele vi-
vesse mais tempo, provavelmente acrescentaria outros minúsculos 
detalhes.

Leonardo transferia para as pinturas seus aprendizados so-
bre luz, sombra, perspectiva, movimento. E como era um constan-
te aprendiz, precisava atualizar sua obra-prima.

É importante concluir, lançar, vender um projeto (a sua arte). 
Em geral, o perfeccionismo é só o medo da crítica, e não torna a 
obra melhor.

Mas após a leitura da biografia de Leonardo da Vinci, fiquei pen-
sando: já pensou ter uma “Mona Lisa”, aquela obra que você passa a 
vida inteira aperfeiçoando, aplicando as lições que aprendeu?

Só uma. Indiferente ao público, ao mercado. O resultado preciso 
de tudo que você descobriu ao longo do caminho.

*
Se você embarcasse em uma viagem fantástica você ia querer re-

gistrar tudo. Não ia perder nenhum detalhe.
Mas o que seria uma viagem fantástica? É uma questão de inter-

pretação. Se você considerasse seu atual caminho uma viagem fan-
tástica, já estaria registrando tudo – encantado, abismado.

Ter um diário de bordo é uma forma de observar, registrar e, 
principalmente, de tempos em tempos, analisar a vida em perspec-
tiva. E assim relembrar e resgatar ideias, planos e projetos que vão fi-
cando pelo caminho. Não registrar, infelizmente, é apostar no esque-
cimento.

O que falta para você carregar um caderno de ideias por aí: espe-
rar uma viagem fantástica aparecer, ou perceber que quem constrói 
essa jornada é você?

*
Acabamos nos tornando aquilo que medimos.
Se você trabalha por causa do dinheiro, o resultado é um. Se 

você faz o seu trabalho para colaborar, ajudar, construir, o resultado 
é outro.

Se numa viagem de carro você mede o tempo na estrada, a via-
gem é uma. Se você mede a segurança, ou as paisagens bonitas, a 
viagem é outra.

Ou seja: não adianta esperar um resultado se estamos medindo 
o progresso com a régua errada.

E não é apenas o resultado que é alterado pelo que medimos. 
Essa busca também nos molda.

Ou você consegue ser um louco no volante e, ao chegar no des-
tino, ser outra pessoa?

*Um texto por dia no Instagram @lucasmiguel.blog

EDERSON ABI

A Casan interrompeu o tra-
balho de captação de água no 
poço profundo na semana pas-
sada, em Maravilha. Uma em-
presa de São Paulo veio ao mu-
nicípio e retirou a bomba, que 
apresentou falha mecânica. Mais 
de 300 metros de tubulação e ca-
bos foram retirados do poço an-
tes da remoção efetiva da bomba.

Em entrevista, o chefe da 
agência local da Casan, André 

PROBLEMa Casan diz que município não depende 100% do local e 
abastecimento não será afetado

Falha na bomba suspende 
trabalho no poço profundo

Tonello, afirmou que o proble-
ma mecânico foi reportado para 

a empresa que reformou a bom-
ba no ano passado. Ele diz que a 

empresa terá de oferecer um lau-
do para saber qual é o exato pro-
blema da bomba. “A gente con-
tratou reformas e esperamos que 
a empresa nos ofereça garan-
tias do serviço contratado”, afir-
mou. A bomba será encaminha-
da para São Paulo para conserto.

Com a nova adutora e os 
últimos investimentos, Tonello 
diz que não há dependência 
do poço profundo e o trabalho 
não deve prejudicar o forneci-
mento de água.

São mais de 300 metros de tubos e cabos até a bomba de captação

Celso Ledur/WH Comunicações
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por LUIZ CLÁUdIO CARPES

DiRETO 
AO PONTO

Extremo Oeste
Catarinense

anO COMEÇa COM nOVaS LEiS E REgRaS
Após três semanas de novo governo, o brasileiro começa a se 

adaptar com algumas novas leis e regras. Algumas novas situações 
deixam literalmente de “cabelo em pé”, como revisões de benefícios 
previdenciários, corte de verbas do bolsa atleta, e outros tantos as-
suntos. E vem mais por aí no cardápio de começo de ano. A reforma 
da previdência é um dos assuntos que fatalmente será não apenas 
debatido, como certamente desta vez será efetivada. E por fim, não 
menos importante é a lei que modifica o estatuto do desarmamen-
to, permitindo que o cidadão comum possa ter sob sua POSSE uma 
arma de fogo, em sua casa ou local de trabalho. São novas situações 
que a população passa a se adaptar. Bem, quanto às armas, acredi-
to que seja a adaptação mais fácil. Agora, já em se tratando de corte 
de benefícios, de reforma previdenciária, fatos que mexem direta-
mente no bolso do brasileiro (bolso, a parte mais sensível do corpo 
humano) a adaptação é mais complicada. De toda a sorte, já eram 
esperadas tais modificações. Principalmente porque se trata de um 
novo governo, e com ele, o advento de novas leis. E para nós, resta a 
adaptação às novas realidades.

E na POLíTiCa ESTaDUaL?
Na política estadual temos uma situação mais calma do que 

tem ocorrido em nível de Brasil. Pareceu-me mais tranquila a pos-
se do comandante Moisés e suas primeiras medidas, bem menos 
impactantes do que as federais. Nada mais lógico. Afinal, o Esta-
do não tem uma situação tão turbulenta como a vivida em nosso 
país, e nem existem leis estaduais necessitando de pronta inter-
venção, como ocorre no resto do Brasil. Lógico que também exis-
tem medidas impactantes, como o fechamento das ADRs, sendo 
talvez esta a alteração mais significativa na estrutura do governo 
do Estado catarinense. Da mesma forma que no país, nos resta es-
perar e nos adaptar às novas formas de governo que vêm aí. Mas 
literalmente, aqui no Estado a coisa se desenha muito mais tran-
quila do que no país. Até porque o governador não tem filhos liga-
dos à política envolvidos em tantos problemas como nosso pre-
sidente. Eduardo, eleito deputado por São Paulo, e Flávio, eleito 
senador no Rio, e que tem causado as maiores polêmicas do novo 
governo por outros envolvimentos anteriores em situações que 
ainda não foram muito bem explicadas. 

aCiDEnTES QUE PODEM SER EViTaDOS
E o ano começou também com situações envolvendo atendi-

mento de corpo de bombeiros que poderiam ser evitados. Infeliz-
mente, mesmo com campanhas e entrevistas dos amigos do corpo 
de Bombeiros da região, tivemos vários casos envolvendo aciden-
tes, muitos deles fatais, com pessoas vítimas de afogamento. E tive-
mos uma tragédia, dias atrás, com vítima de soterramento. Tais si-
tuações, mesmo com nosso respeito e pesas às famílias das vítimas, 
denotam situação de descuido e que poderiam ser evitadas. Em re-
sumo, o trabalho dos bombeiros é intenso, mas cabe à população 
tomar mais e mais precauções para evitar tragédias.

REgiÃO
Compra Premiada SicoobCard sorteia 
mais de 90 prêmios

PaViMEnTaÇÃO aSFáLTiCa Obra é de 860 metros e liga o trecho 
de asfalto já concluído até a comunidade da Linha Primavera Alta

Usuários reclamam de 
contratempos nas obras
NElcIR DAll’AgNOl 

Os trabalhos de pavi-
mentação asfáltica do trecho 
de 860 metros que ainda fal-
ta para chegar com a obra até 
a comunidade de Linha Pri-
mavera Alta vêm dando dor 
de cabeça para o setor de en-
genharia e obras da prefei-
tura. Com as escavações e as 
frequentes chuvas que vêm 
ocorrendo, a estrada fica 
com muito barro. 

Alguns usuários da via 
também não entendem a si-
tuação e frequentemente re-
clamam no departamento de 

Nelcir Dall’Agnol/O Líder 

Estrada ganhou uma camada de brita para não prejudicar a realização dos jogos da 
Copa maravilha 

jornalismo do grupo WH Co-
municações. Entramos em 
contato com o engenheiro da 

prefeitura, Jorge Dumer, que 
expôs o que já foi feito. Du-
mer culpa o clima pelo atraso 

das obras.
De imediato, por causa 

da Copa Maravilha, o campo 
da Linha Primavera Alta vai 
sediar jogos, foi colocada bri-
ta na estrada para garantir a 
trafegabilidade. Porém Dum-
mer disse que se o clima per-
mitir, mesmo com a competi-
ção, as obras vão prosseguir. 

O engenheiro também 
disse que o tipo de solo pan-
tanoso dificultou o trabalho 
na base. “Precisamos retirar 
uma quantia grande de lama, 
pois no local há um banha-
dal e foi necessário fazer uma 
base forte”, ressalta. 

A Campanha Compra Pre-
miada Sicoobcard + Sipag sor-
teou mais de 90 prêmios aos 
associados portadores de car-
tões de crédito e débito vincu-
lados ao Sicoob Credial e esta-
belecimentos comerciais com 
domicílio bancário Sipag. 

O presidente do Sicoob 
Credial, Hermes Barbieri, co-
menta que o objetivo do Si-
coob em desenvolver este 
tipo de campanha é desper-
tar a curiosidade em utilizar 
os produtos e serviços que a 
cooperativa oferece. “O Si-
coob possui um portfólio 
completo de produtos e ser-
viços, com excelentes van-

tagens e benefícios”, diz.
De acordo com o presi-

dente, foram sorteados 68 
créditos na fatura para asso-
ciados que utilizaram o cartão 
Sicoobcard nas funções débi-

to e crédito e ainda 12 smar-
tphones para cada ponto de 
atendimento. Ainda, foram sor-
teados seis notebooks para os 
estabelecimentos comerciais 
com domicílio bancário Sipag 

Presidente do Sicoob Credial, hermes Barbieri

Divulgação

e dez isenções de três meses 
de mensalidade do Domici-
lio Bancário Sipag, um para 
cada ponto de atendimento.

Barbieri destaca que para 
participar bastava o associa-
do preencher um comprovan-
te de compra com seu CPF e 
conta corrente e depositá-lo 
na urna promocional. “A par-
tir de R$ 10 em compras com 
o cartão Sicoobcard ele já es-
tava concorrendo. Nosso ob-
jetivo com a campanha foi 
aumentar a emissão, ativa-
ção e o volume de compras 
dos cartões Sicoobcard por 
meio de ofertas de prêmios 
para os associados”, finaliza.
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a VERDaDEiRa aLEgRia COnSiSTE 
EM ExPRESSaR O aMOR  
manifeste agora, com coragem, o 
amor que existe dentro de você. não 
basta ter amor no coração; se não o 
expressar, não poderá sentir alegria. 
Existem muitas pessoas que, embora 
tenham amor no coração, não o 
manifestam plenamente. Por isso, 
recomendo: “manifeste mais o amor 
que existe dentro de você. Assim, 
sentirá a alegria de viver e sua vida 
se tornará maravilhosa”.

por dR. dEny dOnATO ALFAnO 

PSiquE & AmOR
Psicoterapeuta e antropólogo (49) 98895 5231

cARINE ARENHARDT

Cerca de oito mil eleito-
res da 58ª Zona Eleitoral de 
Maravilha devem compare-
cer até junho deste ano no 
Cartório Eleitoral para a re-
visão obrigatória do eleitora-
do. Esse número corresponde 
aos eleitores dos seis muni-
cípios que compõem a 58ª 
Zona Eleitoral que ainda não 
fizeram a biometria. 

Quem fez o cadastra-
mento biométrico em 2017 
ou 2018 não precisa compa-
recer novamente. A revisão 

BiOMETRia Quem não tiver o cadastramento biométrico até junho 
deste ano terá o título de eleitor cancelado 

Cartório Eleitoral faz revisão 
obrigatória dos eleitores 

Biometria é obrigatória para os seis municípios que compõem a 58ª Zona Eleitoral 

Arquivo/O Líder

obrigatória dos eleitores co-
meça oficialmente na segun-
da-feira (28) e encerra em 28 

de junho deste ano. Confor-
me o técnico judiciário do 
Cartório de Maravilha, Ade-

mir Johann, quem não fizer 
a biometria terá o título de 
eleitor cancelado a partir de 
29 de junho deste ano.   

Johann diz que o prazo 
de cinco meses é considera-
do suficiente para que apro-
ximadamente oito mil elei-
tores façam o cadastro, mas 
alerta que as pessoas não 
deixem para os últimos dias, 
evitando filas e transtornos. 
Para fazer o cadastramento 
biométrico é preciso apre-
sentar um documento oficial 
com foto e comprovante de 
endereço. 

21ª EDiÇÃO
Com parque de 20 hectares, itaipu Rural 
Show começa na próxima semana
EDERSON ABI

A Cooperativa Regio-
nal Itaipu realiza a 21ª edi-
ção do Itaipu Rural Show, 
que começa na quarta-fei-
ra (30) e segue até o sába-
do (2), em Pinhalzinho. Com 
a participação de mais de 
350 expositores, o Itaipu Ru-
ral Show é o maior even-
to do Agronegócio do Es-
tado de Santa Catarina. 

Em entrevista ao Jor-
nal O Líder, o presidente da 
Cooper Itaipu, Arno Pan-
dolfo, afirmou que diversas 
melhorias foram executa-
das no parque, principal-

mente na praça de alimen-
tação, com capacidade para 
duas mil pessoas. Além dis-

so, novas empresas cons-
truíram no parque e algu-
mas áreas foram ampliadas. 

Ele lembrou que o objeti-
vo do Itaipu Rural Show é 
apresentar as tecnologias 
e as tendências do merca-
do. “Com certeza, maior do 
que o ano passado”, afirmou.

O presidente lembra 
que o parque possui tri-
lha ecológica, capela, esta-
cionamento, exposições e 
demonstrações para peque-
nos, médios e grandes pro-
dutores. A agricultura fami-
liar ganha grande destaque. 

A vice-governadora, Da-
niela Reinehr, natural de Ma-
ravilha, já está confirma-
da no evento, assim como 
lideranças estaduais.

Parque está sendo preparado para receber milhares de pessoas na edição deste ano

Rochely Poltronieri/Rádio Nova FM

FiLhOS BiRREnTOS, BRigUEnTOS, MEDROSOS, QUE nÃO 
SaBEM RECEBER UM “nÃO”: POR QUE E O QUE FazER? 

Parece-me uma realidade bem comum a de pais deso-
rientados, cansados, irritados, desesperados e impotentes 
(em uma palavra: despreparados) diante de filhos birrentos, 
chorões, agressivos, medrosos, ansiosos, incapazes e intole-
rantes em aceitar e respeitar regras, em receber um “não”, em 
comportar-se “civilmente” em lugares públicos ou no meio de 
outras pessoas e, praticamente sempre, em desvincular-se da 
tecnologia, celular ou Playstation que seja (em uma palavra: 
deseducados). 

Pelo menos, eu ajudo muitas pessoas que me trazem no 
consultório esse tipo de realidade. 

Bem frequentemente. 
Eu entendo essas pessoas, que pelo menos têm a inteligên-

cia de buscar ajuda. De fato é uma realidade muito dura, muito 
desgastante e frustrante, por esses genitores que têm que en-
carar, e às vezes inventar, o trabalho de serem pais; encontran-
do, de repente e inesperadamente, uma realidade nem sequer 
supostamente prevista e arredando-se entre: 

falsos mitos educativos (que incluem o mito de ser uma 
boa mãe e um bom pai); cobranças ideológicas sociais e fami-
liares (que incluem as pressões dos seus próprios pais e o sen-
timento de exposição e julgamento perante indefinidos “ou-
tros”); sentimentos de culpa muito profundos e muito íntimos 
(que incluem o questionamento e a autorização em permitir-
se de ser únicos). 

Mas me deixem dizer que: 
Tem uma maneira para que isso não aconteça; para que os 

filhos parem de fazer birras, parem de chorar, de gritar, de ter 
medo e de ter dificuldade em relacionar-se e, ao final, se sentir 
mais seguros e autônomos. 

Cada situação é especifica e única, é obvio, mas têm prin-
cípios gerais, mecanismos e processos comuns e iguais para 
todos que servem como base para agir e trabalhar sobre e den-
tro as realidades particulares de cada um: ao final, o conjun-
to desses mecanismos e processos, cientificamente estudados 
e demostrados, é o que a gente chama de psicologia e o co-
nhecimento e uso deles, são a caixinha de ferramentas que o 
psicoterapeuta (e não o psicólogo, que são duas habilitações e 
formações bem diferentes, basicamente uma diferença pareci-
da como entre médico geral e especialista) usa para resolver e 
mudar situações e equilíbrios. 

Mas em todos os casos, o primeiro passo é entender os er-
ros que os pais, automaticamente ou ingenuamente, até em 
boa-fé, fazem e reproduzem. 

Isso tem que ser feito em conjunto com o entendimento 
do significado que o brigar, o chorar, o transgredir tem para as 
crianças. 

Por exemplo, é muito importante entender o significado 
funcional que a dor tem para crianças e até adultos. Pensem o 
seguinte: imaginem-se perdidos e desorientados dentro de um 
quarto completamente escuro, onde vocês nunca estiveram 
antes. Vocês vão se sentir desorientados e vulneráveis. Muito 
provavelmente com medo. Bom, quando vocês, movimentan-
do-se desajeitadamente, baterem a cabeça contra a parede, de 
um lado irão sentir dor, mas de outro irão se encontrar, posi-
cionar no espaço e até sentir conforto. O conforto de existir e 
não estarem pedidos no meio do nada. 

É isso que tem por trás de muitas brigas. A necessidade de 
ter o seu próprio espaço de existência e de derrotar o medo e 
a insegurança de poder perdê-lo. A dor proporciona isso. Ao 
final, o negativo amarra muito mais do que o positivo. Como 
muitos adultos ciumentos e com dedo podre bem sabem. Mas 
isso também tem solução. Feito isso, as dicas que seguem são 
simples. A execução talvez não. Isso depende dos pacientes…
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luiZ cARlOS
PRATES

Nelcir Dall’Agol/O Líder

aCaBOU Confira como está o quadro de servidores na Agência de 
Desenvolvimento Regional de Maravilha

Oficializado o fim das aDRs pelo 
governador Carlos Moises 
NElcIR DAll’AgNOl 

O governo de Santa Cata-
rina publicou no Diário Oficial 
do Estado de segunda-feira (21) 
o decreto que oficializa a desati-
vação das 20 agências de desen-
volvimento regional (ADRs) do 
Estado. De acordo com o docu-
mento, esse processo precisa ser 
concluído até 30 de abril. 

A reportagem do Jornal O 
Líder entrou em contato com a 
ADR de Maravilha, mas obteve 
de informação apenas a cópia 
do decreto. Com a desativação, 
as demandas das agências se-
rão encaminhadas à Central de 
Atendimento aos Municípios, 
uma estrutura que está sendo 
montada dentro da Casa Civil.

A extinção definitiva das 
agências será objeto de reforma 
administrativa, que deve ser en-

Agência de Desenvolvimento regional de maravilha

caminhada à Assembleia Legis-
lativa de Santa Catarina em feve-
reiro. Um grupo composto por 
representantes de diversas secre-
tarias ficará responsável pelo pro-
cesso de desativação. Um relató-
rio mensal sobre o procedimento 
deverá ser enviado à Secretaria 
de Estado da Administração. To-
dos os cargos comissionados se-

rão extintos, e os servidores efe-
tivos serão redistribuídos para 
outros órgãos do governo. 

CaRgOS EM MaRaViLha
Todas as exonerações que 

ocorreram até o momento na 
ADR de Maravilha foram publi-
cadas no Diário Oficial do Es-
tado do dia 2 de janeiro. Os ser-

vidores já exonerados foram 
o secretário-executivo, Jonas 
Dall’Agnol; a assessora de co-
municação, Suzana Ferrari; a 
gerente de Administração, Fi-
nanças e Contabilidade, Gisela 
Hermann; e a consultora jurídi-
ca, Rose Carletto Zanella.

O governador, Carlos Moi-
ses da Silva, nomeou em segui-
da uma servidora de carreira 
que responde pelo cargo co-
missionado da Gerência de Ad-
ministração. Continuam como 
comissionados os gerentes de 
Educação, Infraestrutura e Saú-
de. As gerências serão mantidas 
pelo menos até abril. 

Atualmente a ADR de Ma-
ravilha tem dois estagiários con-
tratados e quatro funcionários 
terceirizados. Os efetivos so-
mam um total de 23, distribuí-
dos nas gerências. 

Porta da geladeira
Na verdade, esta conversa tanto pode ser fixada com durex 

na porta da geladeira quanto no mural da escola. A conversa é 
séria. A conversa envolve família e escola, responsabilidades de 
uma e de outra.

Alguns idiotas, adversários do capitalismo, bem conhecidos, 
são contra tudo o que possa levar os jovens à maturidade sensa-
ta, ordeira e próspera. Essência do capitalismo. Ou você conhe-
ce alguma nação a andar na contramão do capitalismo que tenha 
prosperidade e povo feliz? Diga um. Não vai dizer.

Vamos ao que importa. Responsabilidade da escola é ensi-
nar/formar crianças e jovens para a futura vida profissional. Só e 
nada mais. O resto, o mais, é com a família.

Cabe à família educar os filhos sobre sexo. Cabe à família essa 
educação, mas... as famílias fogem como o diabo da cruz diante 
dessa responsabilidade. Por ignorância e medo, antes de tudo. O 
curioso é que esses pais “envergonhados” e medrosos não são en-
vergonhados nem medrosos para “outras coisas”, ô, se não são... E 
eles sabem disso, ô, se sabem!

Outra coisa. Cabe à família educar as crianças para o uso do 
dinheiro, para os bens de saúde, para a adequação nos relaciona-
mentos afetivos ou de amizade e coleguismo... Cabe à família fa-
lar – quando for o caso – de política com os filhos. São responsabi-
lidade de pai e mãe e não da escola. Nunca da escola. 

As crianças estão crescendo sem educação caseira sobre fi-
nanças, sobre sexualidade, sobre a importância do trabalho, dos 
amigos, do respeito às leis, as crianças estão sendo empurradas 
para a escola na esperança, esperança dos pais, de que a escola 
dê aos pequenos o que é de inteira e intransferível responsabili-
dade doméstica, de pai e mãe. Escola sem partido, sim. Escola en-
sina sobre o de que as crianças vão precisar para a vida profissio-
nal futura, só, nada mais. O mais, tudo o mais, é com a família; se 
não o for, os pais serão formidáveis irresponsáveis. 

E quando um governo diz isso que acabei de dizer, quan-
do propõe essa obviedade, os encrespados esquerdopatas fi-
cam irados. 

Ah, quase esquecia. Antes de fazer um filho, os dois, homem 
e mulher, precisam sentar e conversar. Essa criança como será 
educada, em que tipo de escola, quem vai cuidar dele, dela, quan-
do os pais estiverem no trabalho? Tudo “no papel” antes de gera-
rem um filho ou... Serão uns meros procriadores, não pais.

TRaBaLhO
Uma pergunta para pensar. A pergunta é: - Você prefere ser ti-

tular no Botafogo ou reserva no Barcelona? Essa pergunta pode 
ser adaptada para você aí na empresa onde trabalha... De minha 
parte, prefiro “ser”. Ficar no banco é nada/ser, ainda que o banco 
seja famoso, rico.  Mas a maioria prefere o ter ao ser. O inferno é 
uma escolha pessoal.

hORROR
Quando se tira a infância de uma criança, mata-se a crian-

ça. Ouça o que diz um diretor de escola de elite de São Paulo: - 
“A tecnologia começa cedo, quando bebês podem estar na brin-
quedoteca e ter um conteúdo projetado em uma parede, no teto 
ou no chão. A partir de um ano ensinamos a lógica da programa-
ção”. Pobres crianças, crescerão sem infância e estúpidas. Não tiro 
uma vírgula.

FaLTa DizER
Hoje estou para perguntas. Outra – “Quando a velhice chegar, 

caso precise de cuidados, quem vai cuidar de você? Acha que por 
ter uma família poderá contar com alguém”? Cuidado. Muitos 
pais se quebraram confiando nos filhos, confiar nas filhas é um 
“pouquinho” mais seguro, mas... Melhor é preparar-se para não 
precisar, a decepção poderá matá-lo, matá-la... É muito comum.

PESSOaS

EDUCaÇÃO

Palestra motivacional lota o Lar de Convivência 

Escolha de vagas para aCTs da educação 
especial será dia 4

NElcIR DAll’AgNOl

Na noite de quinta-fei-
ra (24) o Lar de Convivên-
cia ficou lotado para acom-

panhar a palestra da “A arte 
de encantar-se e encan-
tar as pessoas”, ministrada 
pela jornalista e coaching 
Laine Valgas e pelo pales-

trante Affonso Kulevicz. A 
jornalista falou com a re-
portagem, quando expôs 
a importância das pesso-
as estarem motivadas para 

o dia a dia. De acordo com 
ela, é necessário as pesso-
as cuidarem da parte men-
tal, emocional e física para 
ser uma pessoa melhor. 

Fotos: Nelcir Dall’Agnol/O Líder

Palestra contou com dinâmica para iniciar os trabalhos Espaço ficou lotado para acompanhar a atração

A Fundação Catarinense 
de Educação Especial (FCEE) 
divulgou a data da escolha 
de vagas referente ao Proces-
so Seletivo 003/2016, que ad-
mite Professores em Caráter 
Temporário (ACT), para atua-
rem na educação especial da 
FCEE e nas instituições con-

veniadas (APAEs) de todo o 
Estado. A escolha é referente 
ao ano letivo de 2019 e ocor-
rerá no dia 4 de fevereiro às 
14h. Para os candidatos que 
escolheram vagas para atua-
ção nas Gerências Regionais 
de Educação (Gered) a esco-
lha de vagas ocorrerá em lo-

cal a ser definido. Em Ma-
ravilha será no auditório da 
Gered, na Rua José de An-
chieta, centro do município. 

O quadro completo de 
vagas foi divulgado ontem 
(25) no site da FCEE na se-
ção Escolhas de Vagas e afi-
xado no Campus da FCEE 

e nas Gereds. O candida-
to deverá apresentar obri-
gatoriamente, no momento 
da escolha de vaga, o do-
cumento de comprovação 
da habilitação mínima exi-
gida, bem como os cursos, 
de acordo com a disciplina 
de sua opção de inscrição. 
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clEITON FERRASSO 

O Centro de Saúde de 
Maravilha está em cons-
trução ao lado da prefeitu-
ra, na esquina com a Aveni-
da Araucária, e ainda neste 
ano uma equipe já deve co-
meçar a trabalhar no local. 
Conforme a secretária de 

Saúde, Miriane Sartori, o pri-
meiro piso deve ficar pron-
to até maio. Com isso, serão 
mais de 30 salas no local. 

Miriane disse que devem 
ir para o primeiro piso a Se-
cretaria de Saúde, o posto 
Centro 1 e a antiga unidade 
do interior. Depois de pron-
to, o prédio terá três pisos. 

CEnTRO DE SaÚDE

FiM DO MÊS 

Primeira etapa da 
obra deve ser 
concluída até maio 

Prazo para renovação 
dos blocos de produtor 
rural está no fim 

Cleiton Ferrasso/O Líder 

Prédio está em construção na Avenida Araucária

NElcIR DAll’AgNOl

Os agricultores que ain-
da não prestaram contas das 
notas emitidas em 2018 de-
vem fazer o quanto antes, 
pois o prazo final é dia 31 
deste mês. Claudir Sansigo-
lo, agente administrativo da 
Secretaria da Agricultura, 
ressalta que os agriculto-
res que destacaram notas no 
ano passado devem pres-
tar contas e fazer a renova-
ção das notas que por acaso 
tenham sobrado. “Para pres-

tar contas das notas emiti-
das, obrigatoriamente elas 
devem estar acompanhadas 
das contranotas emitidas pe-
los compradores”, explica.

Segundo Sansigolo, para 
o agricultor poder vender a 
produção ele precisa ter nota 
e esta deve estar válida. A va-
lidade dela só é realizada se 
ele comparecer na secreta-
ria. Sansigolo lembra que 
estando em dia com o se-
tor de blocos facilita quan-
do necessita de algum be-
nefício perante o INSS. 

renovação é importante para poder fazer novas vendas de produtos 

Nelcir DallAgnol/O Líder 
cARINE ARENHARDT 

A primeira experiência com 
a reperfilagem asfáltica foi em 
2018 e embora seja considera-
da uma medida paliativa, foi 
bem avaliada pelo governo mu-
nicipal. Já neste primeiro mês do 
ano, a prefeitura está licitando o 
serviço para a Avenida Alexan-
dre Kasper, no trecho final da via 
no Bairro Universitário, na Rua 
José de Anchieta, ligando os dois 
trechos de asfalto já existentes, e 
na Rua Prefeito Deonubem Bal-
dissera, entre a Rua XV de No-

MEDiDa PaLiaTiVa 
novas ruas e avenidas vão receber 
reperfilagem asfáltica 

vembro e a Rua Santa Catarina. 
A reperfilagem é uma fina 

camada de asfalto colocada so-

bre o calçamento. O investimen-
to previsto para este primei-
ro pacote de obras deve ser de 

aproximadamente R$ 200 mil. 
Conforme o diretor de Urbanis-
mo, Luiz Robert, o governo mu-
nicipal já está programando o 
serviço para outras ruas e aveni-
das de calçamento para este ano. 

Robert destaca que a pri-
meira experiência do ano pas-
sado foi aprovada. Ele refor-
ça que a reperfilagem exige um 
investimento menor e melho-
ra consideravelmente as con-
dições de tráfego nos trechos. 
Com baixo custo, os morado-
res ficam isentos de participa-
ção no pagamento da obra. 

Trecho da rua Prefeito Deonubem Baldissera que vai receber a reperfilagem

Carine Arenhardt/O Líder

POLÊMiCa Após reclamações em todo o Estado, Celesc justifica que 
houve aumento no consumo dos usuários

Consumidores reclamam de aumento 
nas faturas de energia elétrica 
EDERSON ABI

A fatura de R$ 371,60 assus-
tou o morador de Maravilha Mir-
ton Kremer. O que ele classificou 
em sua rede social como “assal-
to”, após publicar a fatura, foi per-
cebido por praticamente todo o 
Estado: a conta de luz está mais 
alta. “Tanto na empresa, quan-
to na residência, muito alta”, diz 
o morador, ao afirmar que o va-
lor é injusto. 

A reclamação no aumento 
das faturas foi tanta que o Pro-
con estadual protocolou uma 
ação para pedir explicações so-
bre o problema. “De acordo com 
relatos de consumidores catari-
nenses, mesmo não possuindo 
em suas residências aparelhos 
de ar-condicionado ou apenas 
uma geladeira, muitos informam 
que houve aumento significati-
vo na fatura de energia elétrica, 

que quase dobrou de valor”, dis-
se o Procon. 

Na região, o gerente da Ce-
lesc, com sede em São Miguel do 
Oeste, José Reinaldo Volkweis, foi 
entrevistado nesta semana pelo 
jornalismo do Grupo WH Co-
municações. Ele destacou o au-
mento no consumo e os impos-
tos como motivo. “O consumidor 
não pode olhar a conta dele com 
o custo somente em reais. Ele 
tem de olhar o número de dias 
de consumo. Em algumas situa-
ções, o número de dias de consu-
mo depende da data de leitura. 
Temos situações que abrangem 
27 dias e outras 33 dias”, justifica.

MiniSTéRiO PÚBLiCO 
aBRE inVESTigaÇÃO
O Ministério Público de San-

ta Catarina (MPSC) abriu um in-
quérito civil para apurar se houve 
um suposto aumento irregular 
nas contas de luz. O MP convo-
cou para segunda-feira (28) uma 

CELESC EMiTE nOTa ExPLiCaTiVa
Em relação às manifestações de consumidores sobre a fatura de 
energia emitida neste mês de janeiro/2019, a Celesc informa que 
não houve cobrança adicional ou erro no processamento de dados 
no faturamento da empresa.
O aumento na conta de luz para muitos clientes se deve, em grande 
parte, ao maior consumo de energia registrado nos últimos meses, 
especialmente pelo uso de equipamentos elétricos, como ar-
condicionado e motores de piscina, em períodos de temperatura elevada.
Esse avanço é confirmado, inclusive, pelos elevados índices na 
demanda de energia registrados pela Celesc nas últimas semanas. 
Desde dezembro, o recorde foi batido três vezes, em três dias 
seguidos – 15 de janeiro (4.875mW), 16 de janeiro (4.989,82 mW) e 
17 de janeiro (5.030mW).
A Celesc reitera que a tarifa de energia elétrica da companhia não 
é reajustada desde agosto/2018 e orienta que os clientes confiram 
atentamente o histórico de consumo e o período de apuração da 
leitura na fatura recebida. Quando se trata de variação de consumo, 
o cliente pode comparar a leitura atual no medidor do seu imóvel 
com a leitura apresentada na fatura - a diferença entre os números 
indica o quanto já foi consumido de energia em kWh no período.

reunião entre Celesc, Progra-
ma de Proteção e Orientação ao 
Consumidor (Procon) munici-
pais e estadual, como o objetivo 

de constatar as medidas que es-
tão sendo tomadas para ajudar 
aos consumidores que se sentem 
lesados.
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“Em matéria de impostos, é função de 
um bom pastor tosar suas ovelhas, 
mas não tirar o seu couro. ” 

Tibério - Imperador romano
por RAQUEL bASSO HübnER

EcONOmiA E NEgÓciOS
raquel@jornalolider.com.br

Arábia Saudita barra importação de frango 
de 5 frigoríficos brasileiros, diz AbPA
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Betina Humeres

Reprodução/Facebook

Félix Zucco / Agencia RBS

REUTERS/Paulo Whitaker

A Arábia Saudita, maior comprador de frango do Brasil, barrou a im-
portação de 5 frigoríficos do país, afirma a Associação Brasileira de Pro-
teína Animal (ABPA). Segundo a entidade, o governo foi comunicado da 
medida na segunda-feira (21), mas não foi detalhado o motivo da suspen-
são. Em comunicado divulgado na tarde de terça (22), a associação afir-
mou que ela foi causada por “critérios técnicos”. A ABPA informou ainda 
que “planos de ação corretiva estão em implementação para a retoma-
da das autorizações.” Ainda de acordo com a associação, entre os frigo-
ríficos com exportações barradas estão um da JBS e um da BRF, que atu-
am fortemente no setor. O presidente da ABPA, Francisco Turra, disse ao 
G1 que ainda não tinha a lista completa das unidades suspensas porque 
não tinha recebido o comunicado dos países árabes. Segundo a ABPA, 
de 58 frigoríficos habilitados, 33 frigoríficos não têm permissão para ex-
portar para aquela região, incluindo os 5 suspensos na segunda. “Nem 
todos [os habilitados] estavam exportando para lá”, observou Turra.

Agriness fecha parceria com a Cargill, 
líder mundial em alimentos  

Conforme a colunista Estela Benetti, do DC, a Agriness, empre-
sa de tecnologia de Florianópolis que atua com sistemas para gestão 
de produção animal e firmou em setembro uma sociedade com a lí-
der mundial de alimentos Cargill, inaugurou em Santa Catarina uma 
fábrica de inovação com a presença da cúpula da divisão de pré-
misturas e nutrição da multinacional americana. O vice-presiden-
te global da área de nutrição animal da Cargill, Scott Ainslie, afir-
mou que a parte central da inovação está nas pessoas e a empresa 
viu, tanto na Agriness, quanto em nosso Estado, condições de pros-
peridade e paixão para impactar a indústria por meio de tecnologia. 

Banco do Brasil é considerado 
o mais sustentável do mundo

O Banco do Brasil foi considerado a instituição 
financeira mais sustentável do mundo e está 
entre as top 10 Corporações mais Sustentáveis 
no ranking Global 100 de 2019, da Corporate 
Knights. O anúncio foi feito no último dia 22, no 
Fórum mundial Econômico em Davos, na Suíça. 
Dentre as mais de 7.500 empresas avaliadas, 
o BB ficou em primeiro lugar no segmento 
financeiro e em oitavo no ranking mundial. 
Segundo o BB, um dos destaques do banco para 
a classificação na lista de 2019 foi a alocação 
de r$ 193 bilhões em setores da chamada 
economia verde, que tem como caraterísticas a 
baixa emissão de carbono, eficiência no uso de 
recursos e busca pela inclusão social.

SC fecha 2018 com saldo 
positivo de 41,7 mil empregos

Santa Catarina terminou 2018 com o 
saldo positivo de 41.718 empregos, apon-
tam os dados do Cadastro Geral de Em-
pregados e Desempregados (Caged), refe-
rente a dezembro. Ao longo de todo o ano 
passado foram concretizadas 981,3 mil 
contratações contra 939,6 mil demissões. 
No saldo anual, SC é o Estado com o ter-
ceiro melhor desempenho em todo país, 
atrás apenas de Minas Gerais (81.919) e 
São Paulo (146.596). No consolidado do 
ano, o setor de serviços (26,2 mil) e do co-
mércio (10,2 mil) foram os que tiveram o 
melhor desempenho do período. Outras 
quatro áreas também fecharam os últimos 
12 meses com saldos positivos: indústria 
da transformação (4.911), serviços indus-
triais de utilidade pública (1.091), cons-
trução civil (658) e extrativa mineral (71). 
Ainda conforme o Caged, a agropecuária 
(-976) e a administração pública (-564) fo-
ram os únicos dois setores que termina-
ram 2018 com maior número de demis-
sões na comparação com as contratações.

CaTaRinEnSES DEVEM gaSTaR EM MéDia 
R$ 286,53 COM MaTERiaL ESCOLaR EM 2019

Uma pesquisa divulgada na segunda-feira (21) pela Fede-
ração do Comércio de Bens, Serviços e Turismo de Santa Ca-
tarina (Fecomércio-SC) estima que os gastos com a compra de 
material escolar devem ficar 8% maiores este ano. A média de 
consumo das famílias entrevistadas em sete cidades do Estado 
pode chegar em R$ 286,53 este ano, contra R$ 265,37 em 2018. 
O levantamento ainda aponta que sete a cada dez famílias pre-
tendem ir às compras entre o fim de janeiro (36,1%) e o início 
de fevereiro (34,2%). O principal destino para completar a lis-
ta escolar deve ser o comércio de rua (90,8%), como as papela-
ria e livrarias, disparado na frente dos outros estabelecimentos, 
como supermercados (3,3%), shopping (1%) ou internet (0,8%).

RIO GRAndE dO SUL TEm 
PERdAS dE mAIS dE R$ 770 mI 
Em SOJA E ARROZ POR CHUVAS

A estimativa foi feita após a Emater 
realizar levantamento sobre os efeitos das 
chuvas, que chegaram a mais de 600 milí-
metros em alguns municípios em apenas 
uma semana, especialmente na região 
da Campanha e Fronteira Oeste do Esta-
do, o maior produtor de arroz do Brasil. A 
situação no Rio Grande do Sul, tradicio-
nalmente o terceiro produtor de soja do 
Brasil, difere de outros estados do país, 
que sofreram com a seca e altas tempe-
raturas, motivando revisões para baixo 
nas estimativas de produção nacional da 
oleaginosa para 117 milhões de tonela-
das, segundo pesquisa da Reuters publi-
cada nesta quarta-feira. Foram levanta-
dos dados de 52 cidades mais atingidas 
- destes municípios, 16 decretaram situ-
ação de emergência, segundo a Emater.
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Com o objetivo de re-
passar informações, a Au-
riverde promoveu um Dia 
de Campo na proprieda-
de do produtor e associa-
do Ivo Miguel Werlang, em 
São Carlos. A atividade, re-
alizada em parceria com a 
Syngenta, contou com ex-
plicações sobre os produ-
tos que fazem parte da li-
nha que a empresa oferece 
aos clientes e os benefícios 
das sementes de milho. 

De acordo com os orga-
nizadores, o intuito da ativi-
dade é fazer com que o em-
presário rural fique bem 

COnhECiMEnTO

CEnTRO DE iDOSOS 

auriverde promove Dia de Campo 

Ordem de serviço será assinada hoje 

Atividade foi realizada na Linha Bela vista, em São Carlos 

informado e com profissio-
nais técnicos preparados 
para atender da melhor for-
ma. “Nossa parceria já passa 

dos 20 anos, cada dia refor-
çando mais o compromisso 
com o cooperado da Auriver-
de, levando conhecimento 

e informações para melho-
rar o plantio e obter maio-
res resultados, qualidade e 
lucratividade”, destacam. 

Divulgação

MELhORiaS
Clube de Mães amizade 
promove festa 

Com mais de 20 anos de história, o Clube de Mães Amizade 
do Bairro Progresso pensa em melhorias. As 65 sócias vão orga-
nizar almoço amanhã (27). A finalidade do evento é arrecadar re-
cursos para a reforma de móveis e ainda para a poupança do gru-
po. Esta é a quarta vez que as integrantes promovem o evento, 
que terá como cardápio churrasco, mandioca, pães, cucas e sala-
das. O ingresso adulto custa R$ 20 e dá direito ao almoço, matinê e 
ao jogo do cartão, que será realizado a partir das 10h. Conforme a 
presidente do grupo, Clarice Bettio, o almoço também é uma for-
ma de confraternização. O evento terá a presença do musical Ho-
rizonte, de Palmitos. “O Clube já faz parte de nossas famílias e nes-
tes almoços todos que participam contribuem com isso”, explica. 

clEITON FERRASSO

Três unidades básicas de 
saúde (UBS) de Maravilha co-
meçaram a fazer pequenos 
procedimentos cirúrgicos 
neste ano. Conforme a secre-
tária de Saúde, Miriane Sar-
tori, isso é possível com a vin-
da de duas profissionais pelo 
Programa Mais Médicos. No 
ano passado também tinha 
médicos pelo Programa, mas 
havia muita fila.

“Agora conseguimos am-
pliar o atendimento nos pos-
tos de saúde. As duas médi-
cas realizam procedimentos 
como cantoplastia, a retira-

nOViDaDE Unidades de Saúde dos bairros Estrela, Novo Bairro 
e Floresta estão habilitados para receber os pacientes 

Começam atendimentos para 
realização de pequenas cirurgias 

Antes os pacientes eram encaminhados ao hospital São josé

xx/O Líder

da de algo que incomoda na 
pele, alguma lesão e até mes-
mo pequenos pontos”, expli-
ca. 

Antes os pacientes eram 
encaminhados ao Hospital 

São José. A partir de agora, 
esses pequenos procedimen-
tos podem ser feitos nas uni-
dades básicas do Bairro Flo-
resta, Estrela e Novo Bairro. 
Quem não pertence a uma 

dessas unidades pode fazer o 
encaminhamento na Secreta-
ria de Saúde. 

Para auxiliar nos procedi-
mentos, a Secretaria adquiriu 
mais materiais para o ambu-
latório e procedimento. A se-
cretária Miriane disse que para 
realizar os procedimentos, os 
profissionais também preci-
sam se sentir mais preparados. 
“Eles precisam ter a seguran-
ça de fazer um pequeno pro-
cedimento que pode correr o 
risco de ter algum sangramen-
to maior. Então as médicas ex-
pressaram a vontade de fazer 
os pequenos procedimentos e 
iniciamos o trabalho”, diz.

Começou nesta semana a 
pavimentação asfáltica da Rua 
F, no Novo Bairro em Maravi-
lha. A empresa CTT é respon-
sável pelos serviços de terra-
plenagem, drenagem pluvial 
e colocação do asfalto. Se-
rão dois trechos, passando 
em frente à sede comunitá-
ria do bairro, totalizando a pa-
vimentação de  2.560,65m².

Os recursos investidos na 
obra são do governo federal, 
por meio de emenda parla-
mentar do ex-deputado fede-
ral Marco Tebaldi. O valor to-
tal da obra é de R$ 197.038,62 e 
o prazo de execução é de dois 
meses. Esta é a primeira obra 
de pavimentação de 2019.

Em 2018 a prefeitura de 

Maravilha entregou mais de 70 
mil metros de pavimentações, 
em trechos da Rua Palmitos, 
Rua Victor Meirelles, Rua Elói 
Luiz Dadan e Rua São José, todos 
em direção ao Bairro Bela Vis-
ta. Também foram feitas obras 
de asfalto na Avenida Marginal, 
Avenida Entre Rios, Rua João An-
tônio Zandoná, Rua 8, Rua 9 e 
Avenida Presidente Vargas, to-
das no Bairro Floresta, e ainda 
na Rua Pastor Armando Claas, 
Rua Mauá, Presidente Juscelino, 
Travessa Rio Branco, no Distri-
to Industrial, na Primavera Alta, 
na Rua Foz do Iguaçu, Santa Ca-
tarina e Nidolfo Mattje. Obras 
de reperfilagem foram con-
cluídas nas ruas do Imigran-
te, da Criança e Nereu Ramos.

PRiMEiRa OBRa
Rua F recebe 
pavimentação asfáltica 

Serviços na rua F foram iniciados nesta semana 

Divulgação

O prefeito em exercí-
cio, Sandro Donati, entre-
ga na manhã de hoje (26) 
a ordem de serviço para a 
construção do Centro de 
Convivência de Idosos. A es-
trutura será construída no 
Bairro Progresso, em Ma-
ravilha. A obra terá 201,33 
metros quadrados e inves-
timento de R$ 278.151,06, va-
lor definido após licitação. 

Os recursos são de emen-

da parlamentar do deputa-
do federal Celso Maldaner 
(MDB), no valor de R$ 250 
mil, e o restante é de contra-
partida do município. A em-
presa Da Silva e Lamb Ma-
teriais de Construção, de 
Serra Alta, foi a vencedora 
da licitação e tem sete me-
ses para concluir o traba-
lho. A construtora é a mes-
ma que venceu as licitações 
e executou as construções 

Estrutura será construída no Bairro Progresso 

das unidades básicas de saú-
de no Bairro Estrela e na 

Rua Independência, no Lo-
teamento Nosso Sonho.

Divulgação
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por dR. GEOVAnI dELEVATI

mEDiciNA E SAúDE

“Diagnósticos diferenciais 
de fimose são o excesso de pele 
no prepúcio, que o paciente 
e/ou os pais costumam con-
fundir com fimose, mas que, 
embora o aspecto sugira al-
gum problema, o paciente não 
apresenta nenhuma dificulda-
de de retração prepucial”.

No consultório do urolo-
gista, a fimose é queixa fre-
quente e ocorre em todas as 
idades, sendo mais comum 
na infância. No adulto previa-
mente normal, a fimose pode 
ocorrer como sequela de pro-
cessos inflamatórios repetiti-
vos e crônicos de diversas cau-
sas (diabetes, por exemplo) e 
até cicatrizações de traumas 
diretos no pênis, embora estes 
sejam menos frequentes.

Diagnósticos diferenciais 
de fimose são o excesso de 
pele no prepúcio, que o pa-
ciente e/ou os pais costumam 
confundir com fimose, mas 
que, embora o aspecto sugi-
ra algum problema, o paciente 
não apresenta nenhuma difi-
culdade de retração prepucial. 
E as balanopostites, que são as 
infecções da glande e do pre-
púcio e que podem causar al-
guma dificuldade temporária 
para se retrair a pele e expor a 
glande, pelo intenso processo 
inflamatório.

O tratamento da fimose 
pode ser clínico ou cirúrgico. 
Em casos mais leves, pode-se 
tentar tratamento com poma-
da oleosa à base de corticoides 
de baixa potência por tempo 
não muito prolongado.

A cirurgia da fimose e pa-
rafimose se chama postecto-
mia ou circuncisão e consiste 
na retirada deste prepúcio. Em 
adolescentes e adultos, essa ci-

FiMOSE, PaRaFiMOSE E BaLanOPOSTiTE: 
QUAIS AS dIFEREnÇAS?
A fimose é a incapacidade – ou apenas uma dificuldade, em diversos graus – para re-
trair o prepúcio, que é a pele que recobre a glande ou a “cabeça” do pênis. A para-
fimose é uma complicação da fimose e ocorre quando o indivíduo portador de al-
gum grau de fimose consegue expor a glande, mas não consegue recobri-la, isto 
é, trazê-la de volta à posição original, e isto se configura uma emergência uro-
lógica, pois dificulta o fluxo sanguíneo no local, causando edema e dor.

rurgia pode ser feita com anes-
tesia local ou acompanhada 
de sedação anestésica, e a re-
cuperação é bastante favorá-
vel – o indivíduo rapidamen-
te retorna às suas atividades de 
rotina. Em crianças, a técnica 
cirúrgica é semelhante e reco-
menda-se o acompanhamen-
to de anestesista.

Estima-se que aproxima-
damente 60% dos homens no 
mundo sejam postectomiza-
dos ou circuncisados, seja por 
motivo de saúde, estética ou 
religioso de alguns povos, ou 
como ritos de passagens da in-
fância para a adolescência em 
tribos espalhadas pelo mundo.

BaLanOPOSTiTE
A balanopostite é o pro-

cesso inflamatório mais fre-
quente que ocorre no pênis. É 
uma inflamação conjunta da 
glande e prepúcio (balanite é 
inflamação da glande; postite 
é inflamação do prepúcio).

A causa mais comum é 
uma infecção fúngica aguda 
causada pela candida albicans. 
Não é considerada uma doen-

ça sexualmente transmissível, 
pois pode-se desenvolver sem 
a realização de penetração, 
embora o casal possa compar-
tilhar a cândida durante o ato 
sexual. Adicionalmente, o pa-
ciente pode apresentar bala-
nopostites bacterianas agudas 
primárias ou como uma su-
perinfecção bacteriana sobre 
uma infecção fúngica inicial.

Indivíduos de meia ida-
de e idosos que apresentam 
balanopostite aguda devem 
sempre ser investigados para 
diabetes mellitus, visto que a 
infecção genital por fungos é a 
alteração mais comum no ho-
mem diabético que ainda não 
recebeu este diagnóstico.

Ainda ocorrem balano-
postites crônicas, decorren-
tes de processos inflamatórios 
autoimunes, como a balanite 
xerótica obliterante, cuja pre-
cocidade do tratamento dimi-
nui as complicações locais fu-
turas da doença.

O tratamento da balano-
postite aguda consiste em cre-
mes tópicos associados à me-
dicação via oral. Se não houver 

infecção bacteriana associada, 
a prescrição deverá ser unica-
mente de antifúngicos. Os anti-
bióticos devem ser reservados 
apenas para a concomitância 
de bactérias.

Jamais deve-se utilizar as-
sociações em cremes que con-
tenham corticoides fluorados 
de alta potência por períodos 
prolongados ou como auto-
medicação, pois estes causam 
atrofia e fragilidade da pele do 
pênis, com fácil ruptura duran-
te o ato sexual e infecção nes-
tes pequenos cortes, e até pro-
cesso inflamatório persistente 
mesmo sem infecção.

Eventualmente, em casos 
de balanopostites de repetição 
e nas infecções urinárias do 
lactente, a cirurgia de postec-
tomia deve ser indicada, mes-
mo na ausência de fimose.

A consulta urológica é a 
melhor forma de esclarecer, 
diagnosticar e tratar as altera-
ções penianas resultantes de 
processos inflamatórios.

Fonte: Sociedade 
Brasileira de Urologia
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nOVa DaTa
jovens que se alistaram 
no Exército devem 
comparecer no quartel

Cerca de 70 jovens de Maravilha, que se alistaram no Exér-
cito no ano passado, agora têm mais uma etapa para cumprir. 
Eles devem comparecer no 14º RCMEC de São Miguel do Oes-
te no dia 12 de fevereiro para a seleção complementar. Sai-
rá um ônibus às 6h20 para levar e trazer os inscritos até o lo-
cal gratuitamente. No entanto, conforme o tenente Airton 
Ferreira Andrade, quem fez a inscrição na internet aparece o 
dia 4 de fevereiro, porém a data mudou para o dia 12. Na Jun-
ta de Serviço Militar de Maravilha tem a lista com os nomes.

cAMIllA cONSTANTIN

O Coral Alemão Immer 
Fröhlich de Maravilha está 
programando diversos even-
tos para 2019 e busca tra-
zer novidades aos sócios nes-
te ano. O grupo encerrou as 
atividades no mês de dezem-
bro e irá retornar em breve, 
com data ainda a ser definida. 

De acordo com a presi-
dente, Orfila Reinehr, o grupo 
está estudando a possibilidade 
de oferecer aulas de língua ale-
mã aos sócios, de forma gratui-

ta. A Acalmar também irá pro-
mover um encontro de corais 
no mês de julho e um jantar tí-
pico no mês de novembro. 

Os sócios pretendem par-
ticipar do 17º Encontro das 
Comunidades de Coloniza-
ção Alemã da América La-
tina, que neste ano será re-
alizado no Brasil, na cidade 
de Treze Tílias. O grupo con-
vida a todos os interessa-
dos no canto coral e na cul-
tura alemã para participar 
das aulas e conhecer mais so-
bre as atividades realizadas. 

Aulas de coral são promovidas semanalmente

PLanEjaMEnTO
acalmar pretende 
oferecer aulas de 
alemão para os sócios 

NElcIR DAll´AgNOl 

A empresa Dalba En-
genharia trabalha, des-
de segunda-feira (21), na 
retomada das obras do sa-
neamento básico de Ma-
ravilha. As obras repre-
sentam a terceira e quarta 
etapas do projeto e consis-
tem na conclusão das esta-
ções elevatórias dos resídu-
os e construção da estação 
de tratamento de esgoto 
(ETE). O prazo da obra é de 
12 meses.

As estações elevatórias 
já tiveram a parte de en-
genharia civil concluídas 
na primeira e segunda eta-
pas do projeto. Uma delas 
está localizada na Rua Jor-
ge Lacerda, esquina com a 
Avenida 27 de Julho, e a se-
gunda na Avenida Sul Bra-
sil, próximo ao Ferro Ve-
lho Brutscher. Nesta etapa 
serão finalizadas as partes 
elétrica e mecânica com a 
instalação das bombas. A 
estação de tratamento será 
construída na área da pe-
dreira, Linha Barro Preto, 

Arquivo/O Líder

aPOiO
Município auxilia 
agricultores na 
produção de silagem 

Nesta época do ano muitos produtores confec-
cionam silagem, alimento para o gado feito a par-
tir de milho e outras plantas. Em Maravilha, são mais 
de 300 produtores, de acordo com o secretário de Agri-
cultura, Pedro Gilberto Ioris. O município não pres-
ta o serviço ao produtor com máquinas, entretan-
to, auxilia o agricultor com R$ 300 para a confecção.

CiDaDE Agora é a vez de construir as estações elevatórias e estação 
de tratamento de esgoto, além das tubulações de ligação

Saneamento básico de Maravilha 
tem obras retomadas 

e terá capacidade de tratar 
25 litros por segundo. Os 
investimentos são de mais 
de R$ 4,4 milhões e os re-
cursos são da Funasa. Nes-
tas etapas o município co-
locará uma contrapartida 
de R$ 234 mil, que já estão 
assegurados e depositados 
em conta específica para a 
obra. 

Conforme detalhou o 
prefeito em exercício, San-
dro Donati, do valor total 
das próximas duas etapas, 
mais de R$ 2,6 milhões es-
tão garantidos e R$ 1,7 mi-
lhão está empenhado. “O 
pagamento da última par-

cela ao município será re-
passado após a devida apli-
cação da primeira parcela 
nas obras que iniciaram na 

segunda-feira (21)”, declarou. 
Na primeira e na segun-

da etapas da obra, já con-
cluídas, foram construí-
das as redes coletoras nos 
bairros Cohab, Novo Bair-
ro e em parte do Centro de 
Maravilha. Foram investi-
dos mais de R$ 4,5 milhões 
em recursos obtidos na Fu-
nasa pelo deputado fede-
ral Celso Maldaner (MDB). 
Após a conclusão das novas 
etapas o município preten-
de ampliar a rede coletora 
e já trabalha com os proje-
tos para obter novos recur-
sos em Brasília. 

Empresa trabalha na colocação dos tubos na Avenida Sul Brasil 

Estação de tratamento vai ser construída na Linha Barro Preto

Fotos: Nelcir Dall’Agnol/O Líder

cARINE ARENHARDT

Os dados registrados no 
Cadastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados (Ca-
ged) do Ministério do Traba-
lho apontam que Maravilha 
contabiliza aproximadamen-
te 8.500 empregos formais. O 
número estimado em janei-
ro de 2019 é superior ao sal-
do do primeiro mês de 2018, 
quando o município conta-
bilizava 8.165 vagas formais 
registradas. O crescimento 
é de aproximadamente 4%.

Foram 336 novos em-
pregos gerados no últi-
mo ano. A soma das admis-
sões foi de 3.665, superando 
as 3.329 demissões. Nos 12 
meses de 2018, o núme-

indústria foi o setor que mais se destacou 

SaLDO POSiTiVO
indústria maravilhense foi o setor que mais 
gerou empregos em 2018 

ro de demissões foi maior 
apenas em maio, novem-
bro e dezembro, em compa-
ração com as contratações. 
Já o mês com o melhor saldo 
positivo foi outubro, quan-
do houve 93 contratações 
a mais do que demissões. 

SETORES DE DESTaQUE 
O setor com maior nú-

mero de empregados e tam-
bém o que obteve o melhor 
saldo em 2018 foi a indús-
tria. Somente neste setor fo-
ram criadas 118 novas vagas. 
Em segundo lugar ficou a 

construção civil, com 87 no-
vos empregos em 2018. Co-
mércio e Serviços têm nú-
meros parecidos, cada um 
somando pouco mais de 
60 novas vagas formais. 

SanTa CaTaRina
O Estado de Santa Ca-

tarina também fica com 
o crescimento médio de 
4% no número de empre-
gos formais, num compa-
rativo entre janeiro de 2018 
e o primeiro mês de 2019. 
Conforme dados do Caged, 
o Estado contabiliza nes-
te ano aproximadamente 
dois milhões de vagas for-
mais. Santa Catarina foi o 
terceiro Estado do país com 
o melhor saldo em 2018. 

Arquivo/O Líder
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Empreendimento fica na Avenida Padre 
Antônio, no Centro de Maravilha

academia Espaço Fitness 
inaugura área gourmet

nOViDaDE

NElcIR DAll’AgNOl

A
s irmãs e proprietárias da Academia Espaço Fitness, de 
Maravilha, Simone e Cinara Fürst, disponibilizam para os 
clientes um novo espaço. A novidade é o Espaço Gourmet 
Café. De acordo com Cinara, o local oferece alimentos sau-

dáveis e para todos os gostos. “Como é junto ao espaço da nossa aca-
demia, a pessoa pode vir e fazer um lanche pré-treino ou pós-treino, e 
é uma novidade para Maravilha e a nossa região”, declara Cinara. 

Ela lembra que sempre foi um sonho empreender em Maravilha 
e é uma realização que agora coloca em prática. “Desde que monta-
mos nossa academia, nós tínhamos interesse de apresentar essa no-
vidade para a cidade, é um espaço onde dá para agregar uma área 
saudável, onde a pessoa pode se exercitar e também se alimentar na-
turalmente”, ressalta. 

Cinara lembra que as opções são para todos os públicos. “A gen-
te tem para aquela pessoa que gosta de se alimentar saudavelmente e 
também para aquelas que não levam isso em consideração”, finaliza a 
empresária. A academia Espaço Fitness fica na Avenida Padre Antônio.

Fotos: Nelcir DallAgnol/O Líder

irmãs apresentam com orgulho o novo empreendimento da cidadeCasal fez questão de provar alimentos saudáveis do menu Espaço foi todo preparado para o dia da inauguração

Academia fica na Avenida Padre Antônio, no Centro da Cidade das Crianças
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ManUTEnÇÃO

Painel das contas da 
prefeitura está desativado 

O painel das contas pú-
blicas de Maravilha, lo-
calizado em frente à pre-
feitura, está passando por 
manutenção. O equipamen-
to vem apresentando pro-
blemas desde novembro 
de 2018, devido a um sur-
to elétrico. Desde o ocorri-
do, o painel não teve mais 
um funcionamento correto, 

com LEDs apagados ou pla-
cas que não ligaram. O De-
partamento de Informáti-
ca está buscando a solução 
para o problema, aguardan-
do orçamento para troca de 
peças. Conforme informa-
ções repassadas pela pre-
feitura de Maravilha, ainda 
não há previsão de retor-
no do funcionamento.

Painel está temporariamente desativado

Cleiton Ferrasso/O Líder

PROMOÇÃO 

Liquida Maravilha 2019 será entre os dias 
6 e 9 de fevereiro 

Promovida anualmen-
te pela CDL e Associação 
Empresarial, juntamen-
te com o Núcleo de Desen-
volvimento Comercial, a 
promoção Liquida Maravi-
lha será feita neste ano en-
tre os dias 6 e 9 de fevereiro.

Os consumidores de Ma-
ravilha e região poderão 
aproveitar e efetuar com-
pras nas mais de 120 empre-
sas do comércio local, que 

estarão identificadas com 
o adesivo oficial da campa-

nha. As promoções são va-
riadas e foram aderidas 

pelas empresas da campa-
nha de prêmios Maravilha 
é Estar de Carro Novo, nos 
mais diversos segmentos. 

Neste ano os consumido-
res também podem aprovei-
tar as promoções com horá-
rio diferenciado no Sábado 
Especial, no dia 9, quan-
do o comércio atende até 
às 16h. O Liquida Maravi-
lha 2019 conta com o patro-
cínio do Sicoob Credial.

Lojas estarão identificadas com adesivo oficial 

Divulgação

CDL E aE inCRiÇÕES aBERTaS
inauguração da sede 
própria será em fevereiro 

Legislativo oferece vagas 
em concurso público 

Está marcada para o dia 21 de fevereiro a inauguração da 
sede própria da CDL e Associação Empresarial de Maravilha, 
na Rua Jorge Lacerda, com início às 18h30. O prédio, projeta-
do pela arquiteta Graciela Dall’Agnol e executado pela Cons-
trutora Oliveira Ltda., conta com área administrativa, auditório 
com capacidade para 200 pessoas e vagas de estacionamento, 
totalizando 461m². Os associados e a comunidade estão con-
vidados para participar e conhecer o novo ambiente. Na oca-
sião será feito o último sorteio da campanha Maravilha é Es-
tar de Carro Novo, que ocorre com o apoio do Sicoob Credial.  

A Câmara de Vereadores de Maravilha está com inscrições 
abertas para concurso público que oferece quatro vagas e for-
mação de cadastro de reserva. As vagas são para os cargos de ad-
vogado, assessor legislativo e auxiliar administrativo. As inscri-
ções podem ser feitas até o dia 5 de fevereiro, no site da Câmara 
de Vereadores de Maravilha. A prova ocorre no dia 17 de mar-
ço, no campus da Unoesc em Maravilha, a partir das 8h30. Cada 
candidato pode se inscrever para apenas um cargo. Os valo-
res das inscrições variam entre R$ 100 e R$ 120. O edital com to-
das as informações está disponível no site oficial do Legislativo.  

EnERgia Gerente regional afirma que se trata de uma situação local e 
Celesc registrou apenas dois episódios em janeiro

Consumidores registram picos de 
energia e Celesc nega problema
EDERSON ABI

Empresários e alguns mo-
radores reclamaram de picos 
de energia no mês de janei-
ro em Maravilha. De acordo 
com moradores, a luz sofreu 
repentinas “piscadas”, o que 
desligou equipamentos e di-
ficultou o trabalho em alguns 
momentos. Após as reclama-
ções, o jornalismo do Jornal O 
Líder entrou em contato com 
o gerente regional da Celesc, 
José Reinaldo Volkweis. 

A empresa afirmou que 
foram registrados apenas dois 
episódios problemáticos. Para 
a Celesc, houve interrupção 
no fornecimento no dia 15 de 
janeiro, resultado de uma fa-
lha em um equipamento, de 
cerca de uma hora de dura-

ção, e no dia 19 de janeiro, du-
rante a manhã. Ele diz que a 
Celesc não registrou outros 
problemas no fornecimento. 

Em relação a “piscadas” 

na luz, Volkweis afirmou que 
se trata de uma situação lo-
cal. “O que tivemos foi um de-
feito em um dia na saída de 
linhas e, depois, um religa-

mento. Nos demais alimen-
tadores não tem ocorrido ne-
nhum tipo de interrupção no 
fornecimento de energia elé-
trica”, ratificou.

Para Celesc, maravilha registrou apenas duas quedas no fornecimento em janeiro

Arquivo/O Líder

CLUBE DO CaVaLO
grupo maravilhense 
participa de cavalgada 
até Pelotas
EDERSON ABI

O grupo maravilhen-
se saiu na quarta-feira (16) 
com destino a Pelotas, no Rio 
Grande do Sul. Eles partici-
pam da 20ª cavalgada cultu-
ral da Costa Doce. São 280 
quilômetros de cavalgada. 

De acordo com Lean-
dro Donati, o Geleia, do Clu-
be do Cavalo Freio de Prata, 
o percurso oficial começou 

na Barra do Ribeiro na sex-
ta-feira passada e já pas-
sou por vários municípios, 
como Arambaré, Camaquã 
e São Lourenço do Oeste. 

O grupo participa ama-
nhã (27) de um evento em 
Pelotas e retorna na segun-
da-feira (28).  Segundo Do-
nati, o percurso é encanta-
dor, por rios e locais planos 
que proporcionam pai-
sagens diferenciadas. 

Divulgação

nas encostas, grupo faz pausas para imagens e chimarrão
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por SImOnE HübnER

TOquE DE REquiNTE

Vitrine

UM OBjETiVO 
Uma das principais razões pelas quais as nos-

sas resoluções nunca deixam de ser isso mesmo é 
porque traçamos demasiados objetivos, a maioria 
dos quais extremamente vagos. Em vez de elabo-
rar uma lista extensa, dedique-se apenas a um ob-
jetivo. Por quê? Porque a verdade é que somos mais 
poderosos e capazes de concretizar o que quer que 
seja se estivermos focalizados apenas numa coisa 
de cada vez.

Se tiver 10 objetivos perderá demasiado tempo 
a olhar para todos eles e a decidir em que direção 
deve partir, o que deve fazer primeiro… Se tiver um 
único objetivo à sua frente, poderá canalizar toda a 
sua atenção e energia para esse objetivo. 

CRiE UM háBiTO nOVO 
Os objetivos atingem-se por via dos hábitos, 

por isso, neste novo ano pense naquele hábito que, 
praticado diariamente, o vai ajudar a conquistar 

aquele objetivo único que estipulou para este ano. 
São os passos pequenos, mas contínuos, que per-
mitem a concretização de objetivos mais vastos e 
importantes. Decidido qual o novo hábito que vai 
adotar – tendo sempre em conta a conquista do ob-
jetivo geral para o novo ano – dedique-se durante 
um mês à consolidação desse hábito diário, regis-
tando o seu progresso e procurando uma rede de 
suporte e apoio.  

hORa DE agiR 
Fazer uma lista de resoluções e traçar objetivos 

é relativamente fácil – o mais difícil é concretizá-los, 
porque até os melhores planos se tornam obso-
letos se não agir, ou seja, se não arregaçar as 
mangas e começar a trabalhar. A ação é tudo 
e de forma a poder concretizar aquele objetivo 
que delineou para o novo ano, tem de começar 
a agir hoje, agora. 

Depois, amanhã concretize outra ação. Ali-
ExCELEnTE FiM DE SEMana a TODOS!

DICAS PARA FAZER 
DESTE NOVO 
ANO O MELHOR 
DE SEMPRE

É muito comum iniciar 
um novo ano com 
energias renovadas, 
a motivação em alta 

e uma lista de resoluções 
que queremos cumprir, de 
forma a mudar a nossa 

vida para melhor. Também 
é comum, passado um 
mês ou dois do Ano-novo, 
essas resoluções estarem 
esquecidas e fechadas 
numa gaveta porque eram 
demais, não tínhamos 

tempo, dinheiro, vontade, 
companhia… Este Ano novo, 
esqueça literalmente a 
habitual lista de resoluções 
e concentre-se apenas em 
fazer deste o seu melhor ano 
de sempre.  

O futuro pertence a quem acredita 
na beleza dos seus sonhos” 
- Eleanor roosevelt

ás, deve realizar uma ação palpável, que o leve 
cada vez mais perto da concretização do seu ob-
jetivo, todos os dias. Trate disso diariamente, logo 
pela manhã – pode ser algo tão simples como fa-
zer dois telefonemas ou levantar-se 30 minutos 
mais cedo. Acima de tudo, deve considerar essa 
ação a mais importante do dia, todos os dias.

SiMPLiFiQUE
Menos é mais e a simplicidade na vida é 

tudo. Se dedicar algum tempo a simplificar a 
sua vida de alguma forma terá, certamente, um 
dos melhores anos de sempre. Quando temos 
os nossos dias demasiado cheios, a correr de 
um lado para outro, o mais certo é sentirmo-
nos desgastados e sem rumo – tornamo-nos 
menos eficazes, menos felizes. 

COnCEnTRE-SE na FELiCiDaDE
Pode parecer um verdadeiro cliché, mas se 

resolver concentrar-se na felicidade, será efe-
tivamente mais feliz. Não podia ser mais sim-
ples. O que é que lhe faz feliz? Então deve ser 
isso o foco da sua vida. Este ano, faça da felici-
dade a sua grande prioridade. Depois, faça tudo 
o que estiver ao seu alcance para tornar essa felici-
dade uma realidade.

agEnDE TEMPO DE QUaLiDaDE PaRa 
Si E PaRa QUEM MaiS aMa

Se estas duas coisas não constam na sua lista, 
então será uma boa ideia revê-la – pelo menos uma 
das coisas prioritárias deve ser fazer algo que gos-
te e outra deve estar relacionada com passar tempo 
de qualidade com as pessoas de quem mais gosta. 

Por quê? Porque passar tempo de qualidade 
consigo, a fazer algo que adora fazer, vai ainda pro-
porcionar-lhe tempo para refletir o que, por sua 
vez, vai ajudá-lo a eliminar o estresse da sua vida 
e ser mais feliz. Não tem tempo? Arranje tempo! 
Passar tempo de qualidade com quem mais ama é 
fundamental na busca pela felicidade – faça disto 
uma prioridade absoluta!

aPREnDa a SE COnCEnTRaR 
A concentração é crucial para que possa atin-

gir qualquer objetivo, quer seja aquele grande 
objetivo que traçou para o novo ano, quer sejam 
aquelas pequenas metas e lutas diárias que preen-
chem os nossos dias. É demasiado fácil perdemo-
nos numa maré de papéis, telefonemas, e-mails 
ou outras distrações como a internet. Para que 
este possa ser o seu melhor ano de sempre, apren-
da a focalizar-se. Este pode muito bem ser um dos 
seus novos hábitos. 



,  mArAviLhA 26 DE jAnEirO DE 201916

por SUSAnE ZAnIn
mODA & ESTilO

Vitrine

agEnDa DE EVEnTOS

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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BANCO 50

TDB
RABECÃO

JACARANDA
JARROEL
EUROAU

ESTATALN
SERAAGA
ULROR

AMAMPIER
AMAZONIA
RECORDP

TINIRALT
OTORRINO
SOOVAS

A carne
usada na
buchada 

Membro
feminino
do corpo
discente

(?) Niño,
fenômeno
climático

Empresa
alvo da 
privati-
zação

Classe
mais alta

da
sociedade

Linha de
ataque no
basquete

Rebanho
de gados
miúdos

"O Que (?)",
sucesso
de Chico
Buarque
Praticam 
o preceito

básico
cristão

Tipo de
textura do

cabelo
sedoso

Palmeira
conhecida

como
anajá

Sequestro
com fins 
libidino-
sos (pl.)

Leda
Nagle,

jornalista 

(?)+F4: 
fecha uma
janela ativa, 
no Windows

Com a do
esturjão
se faz o
caviar

Forma de
estrada
cheia de
curvas

Cais
O Herói 
Masca-

rado 

Emitir 
som agudo

Emissora 
de novelas

bíblicas

Alvo do des-
matamento,
no Brasil

A 8a letra
Apresen-
tar como
objeção 

Vaso de
flores

Moeda da
Alemanha

Vencer o adversário,
no jogo 

(?) Hamburger,
cineasta brasileiro

Cuidado;
prudência

Impedir a
entrada 

Figurinos de
dançarinas de boates

Carro de
funerárias

(bras.)

Árvore ma-
deireira
de flores

roxas

Médico
indicado
para tra-
tamento

da
labirintite

(red.)

2/el. 4/grei — píer. 5/tinir. 6/indaiá.

ESPaÇO gOURMET

Lembro que em 
um dos meus 
primeiros dias de 
aula na faculdade 
de moda surgiu o 
questionamento mais 
polêmico do curso: 
moda é arte? Esta é 
uma pergunta que 
persegue todas as 
pessoas da área da 
moda e nunca se 
chega a um consenso. 
As diversas formas de 
arte sempre serviram 
de inspiração para a 
moda e, por outro lado, 
a moda muitas vezes 
é retratada em obras 
de arte.
Acredito que a 
moda pode, sim, ser 
considerada arte. mas 
não necessariamente 
toda moda será uma 
obra de arte. Apesar de 
todo artigo de moda 
ser um produto criativo, 
não podemos dizer que 
aquela blusinha básica 
branca se configura 
como arte. 
mas o que configura 
uma obra de arte? 
Além de sua unicidade, 
um trabalho pode ser 
considerado obra de 
arte quando tem sua 
criação mais voltada 
para a questão artística 
que a funcional. mas 

RELaÇÕES EnTRE MODa E aRTE

como poderíamos separar a moda 
de sua funcionalidade, ou seja, do 
processo de vestimenta? 
Um exemplo de verdadeira arte 
na moda é a Alta Costura, já 
que esta modalidade, que existe 
apenas na cidade de Paris, é feita 
de forma totalmente manual e 
produz peças únicas. Sim, na Alta 
Costura praticamente não existem 

máquinas de costura 
e se observarmos o 
trabalho manual realizado 
nos vídeos que são 
divulgados, podemos 
dizer que os profissionais 
que trabalham em 
marcas de Alta Costura 
são verdadeiros artistas. 
As fotos que separei 
são de Alta Costura e 
podemos observar que 
o propósito artístico 
fala mais alto que a 
funcionalidade.  
muitos são os 
questionamentos e, como 
já comentei, não sei se 
algum dia chegaremos 
a um consenso. Por 
enquanto, prefiro 
continuar enxergando 
meu meio profissional 
como pura poesia e arte, 
sendo o corpo humano a 
tela do artista. 

Ingredientes da massa
500 ml de leite
250 ml de óleo de soja
Três xícaras de farinha de trigo
Uma colher (café) de sal
4 ovos
2 colheres (café) de fermento
25g de queijo parmesão ralado
Uma pitada de orégano

Ingredientes do recheio
1 peito de frango grande 
cozido e desfiado

TORTA DE fRAngO DE LIqUIDIfIcADOR

1 lata de palmito picado
1 lata de ervilha com milho
100 ml de molho de tomate
1 tomate picado
1 cebola picada
Azeitonas
Orégano

MODO DE PREPARO:
Recheio
misture todos os ingredientes 
em uma bacia até obter uma 
consistência firme e reserve.
Massa
reserve o queijo e bata 

os demais ingredientes da massa 
no liquidificador e acrescente por 
último o fermento. Despeje metade da 
massa em uma assadeira untada com 
manteiga. Acrescente o recheio e cubra 
com o restante da massa. Polvilhe 
queijo parmesão e coloque para assar 
em forno alto (220° C), preaquecido, por 
40 minutos.

26/1 Bailinho Funknejo – 23h30 – Play Club

27/1 Festa Clube de Mães – 10h – Salão Paroquial Bairro Progresso 

2/2 Jantar-dançante – 20h – Linha Três Coqueiros 

3/2 Festa da Melhor Idade – 10h – Salão Paroquial Católico 

9/2 Bailinho Funk – 23h30 – Play Club maravilha

MaRaViLha
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Vitrine

por ESTELA SERPA
áREA viP
vip@jornalolider.com.br 

Fabricio, Que nesta nova 
etapa de sua vida você 
consiga realizar todos os 
seus sonhos e desejos. 
Parabéns por mais um 
aniversário. Felicidades mil!

Gilvan, Feliz aniversário! Que 
todos os dias de sua vida sejam 
preenchidos por muita paz, amor, fé, 
boas amizades e infinitas bênçãos. 
Parabéns… Felicidades!!!

Angelica, Parabéns! Que Deus continue te 
iluminando e te protegendo hoje e sempre. 
Feliz aniversário!

Dani, Feliz aniversário! Que sua vida 
seja recheada de bons e felizes 
momentos. Parabéns e muitos 
anos de vida!

Orestes, Parabéns por mais um ano de 
vida! Sorria, dance, pule de felicidade 
e celebre seu dia em grande estilo. 
homenagem de familiares e amigos. 

Cleiton, parabéns 
por mais um 
aniversário! Que 
você possa realizar 
todos os seus 
sonhos e desejos. 
homenagem de 
seus amigos!

josse, Parabéns por mais um ano de vida, por esse 
dia tão especial. Que essa data seja cheia de amor, 
paz, carinho e tudo de bom, pois você merece… Feliz 
aniversário!
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por LAIS ORO e AndREA COSTA PELISSARI
DESigN Em PAuTA

Vitrine

por LUCIAnE mOZER

viDA E
ESPiRiTuAliDADE

na SUa ESTanTE

O AnO DO PEnSAMEnTO MágIcO

O luto é dos temas mais duros que 
um escritor pode abordar. joan 
Didion enfrenta, no entanto, com uma 
coragem ímpar, o desafio proposto. O 
ano do pensamento mágico é uma obra 
autobiográfica que foi escrita a partir 
da experiência da autora de ter perdido 
o marido de modo repentino. Antes de 
ser um livro pesado ou deprimente, a 
abordagem escolhida pela escritora 
é a da honestidade absoluta e a da 
transmissão de dados recolhidos a 
partir de investigações científicas. 

A REVOLUÇãO DOS 
BIchOS

Em tempos politicamente 
cada vez mais conturbados, 
vale ler novamente A 
revolução dos bichos, 
um clássico escrito por 
George Orwell. A fábula 
que foi publicada em 1945, 
permanece atual até os dias 

de hoje e a sua leitura nos faz embarcar em um 
mundo paralelo que, ao contrário do que possa 
parecer a primeira vista, tem muito a ver com o 
nosso. A história se passa na Granja do Solar, 
onde uma série de bichos se reúne para fazer 
uma revolução.

SiSTEMaS COnSTRUTiVOS. 
QUaL é O SEU MéTODO FaVORiTO?

Construir uma casa 
exige dedicação, pla-
nejamento e mão de 

obra especializada, e também 
é necessário escolher o tipo 

de construção que será uti-
lizada. Cada tipo de sistema 
construtivo possui suas ca-
racterísticas. Vamos conhe-
cer alguns!

aLVEnaRia
São construções tradicionais, sendo o tijolo 

ou o concreto utilizado para levantar as paredes. 

BLOCOS DE COnCRETO
Os blocos de concreto são compostos por material resis-

tente e duradouro, contendo uma boa acústica e produtividade.

CaSaS PRé-FaBRiCaDaS
São produzidas de modo individual, após são transla-

dadas ao canteiro de obras para serem encaixadas sobre os 
alicerces tradicionais de concreto que serão definidos em 
função do terreno e quanto ao projeto que foi escolhido.

COnTainER
Um dos métodos 

construtivos 
mais modernos 
da atualidade, os 
containers são 
reaproveitados para 
montar a estrutura 
das casas, podendo 
criar residências 
de alto padrão.

STEEL FRaME
É conhecido também como cons-

trução seca, dispensando a utilização de 
tijolos e a massa ligante, como concreto 
e cimento. Esta construção é compos-
ta por uma estrutura de aço, forman-
do o esqueleto da casa. Após esta par-
te ser concluída, será preenchida por 
painéis/placas formando as paredes. 

O QUE SE PREga 
é O QUE SE Faz?

Volto a escrever a minha coluna um tanto decepciona-
da, durante os últimos meses foram cenas profundamente 
tristes de maus-tratos aos animais. E aí fiquei mais uma vez 
refletindo sobre a atitude das pessoas. 

Muitos são cristãos, frequentam a missa ou culto e ou-
vem a todo o momento: não faça aos outros o que você não 
quer que seja feito a você. Com certeza esta é um grande 
ensinamento de Jesus.

Então por que as pessoas envenenam os animais? Você 
gostaria que lhe dessem veneno só por que sujou a calça-
da do vizinho? 

Então por que alguns criam seus cães em verdadeiras 
prisões sujas, sem receber carinho, poder passear e ter uma 
ambiente limpo? Você gostaria de viver num lugar assim? 
Com certeza vai dizer: mas não cometi crime algum! E o 
seu cão, qual crime cometeu?

Existem ainda aqueles que pegam seus cães idosos e os 
abandonam para morrer, simplesmente para não ter mais 
trabalho ou não ter que gastar com o veterinário. Vocês já 
imaginaram serem tratados assim pelos seus filhos quan-
do ficarem idosos? 

Os animais são seres dignos de todo o nosso respeito, 
sejamos cristãos ou não, devemos cuidar deles e parar de 
maltratá-los. 

Acompanho as postagens das ONGs de proteção ani-
mal aqui da nossa região e existem dias que choro, me re-
volto e me questiono: por quê? 

Sou tutora de dois gatos e dois cães, três deles são ado-
tados e não me arrependo. São meus companheiros dos 
momentos tristes e dos felizes e assim será até o fim de seus 
dias. Nunca pensei em abandoná-los. 

O que eu peço é para as pessoas pararem de hipocri-
sia de ir à missa, culto, sessão espírita e tratarem os seres 
menores com crueldade. Menos discurso e mais atitudes. 
Saibam que este é o caminho até Jesus, ações voltadas ao 
amor, proteção, carinho destes seres frágeis que nos foram 
entregues à proteção. 

Um ano está começando, que tal revermos nossas ati-
tudes? Quero muito poder colocar aqui na minha coluna 
exemplo de pessoas que pregam e fazem o bem aos ani-
mais, aos idosos, às crianças, seres frágeis e que precisam 
de nossa proteção. Bons exemplos merecem ser comparti-
lhados. 

Que tenhamos todos, um excelente fim de semana, com 
muita paz e luz. 
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EM FLORianÓPOLiS O chefe do Executivo municipal tratou sobre obras 
do contorno viário e asfalto entre Maravilha e Bom Jesus do Oeste

Donati apresenta demandas da 
região para a vice-governadora 

O prefeito em exercício 
de Maravilha, Sandro Dona-
ti, reuniu-se na quarta-feira 
(23), em Florianópolis, com 
a vice-governadora de Santa 
Catarina, Daniela Reinehr. O 
objetivo foi apresentar algu-
mas demandas pendentes de 
Maravilha e região. Donati re-
força que já estava cumprin-
do agenda na capital do Esta-
do para tratar sobre obras do 
saneamento básico e para re-
ceber um veículo para a Se-
cretaria Municipal de Saúde. 

Aproveitando a passa-
gem por Florianópolis, Do-
nati foi até o gabinete da vi-
ce-governadora. O prefeito 
em exercício destaca que o 
resultado da reunião foi po-
sitivo. Entre as pautas trata-
das está a obra do contorno 

viário e a pavimentação as-
fáltica do trecho entre Mara-
vilha e Bom Jesus do Oeste. 

Donati reforçou a impor-
tância dos investimentos na 
região. “Coloquei para a vice-
governadora que o contor-
no viário é um projeto mui-
to importante, não só para 
Maravilha, mas para toda a 
região, assim como essa li-
gação asfáltica até Bom Je-
sus do Oeste. Se tornará um 
novo corredor entre os es-
tados do Rio Grande do Sul, 
Santa Catarina e Paraná. Cla-
ro que é um início de gover-
no, mas foi importante essa 
conversa para a gente colo-
car os pleitos de Maravilha e 
região nesse primeiro conta-
to com o novo governo”, refor-
ça Donati. Donati, em reunião com a vice-governadora, Daniela reinehr

Divulgação

EDERSON ABI

O município de Maravilha 
foi contemplado com um veícu-
lo para utilização na Secretaria 
de Saúde. Trata-se de um Mit-
subishi L-200. O carro foi anun-
ciado oficialmente na segun-
da-feira (21) em Florianópolis. 

O novo veículo será re-
passado após trabalho do de-
putado federal e senador elei-
to para este ano, Esperidião 
Amin (PP). Ele entregou o veí-
culo acompanhado da deputa-
da federal eleita Ângela Amin 

(PP) e ao lado da secretária do 
PP local, Noeli Greff Trombini.

De acordo com a secretá-
ria de Saúde de Maravilha, Mi-
riane Sartori, o veículo será 
utilizado pela equipe do se-
tor de endemias, para a lim-
peza de locais de risco e trans-
porte dos equipamentos 
necessários para o trabalho, 
principalmente da Sala de Si-
tuação de Combate à Dengue. 

O prefeito em exercício, 
Sandro Donati, foi até Floria-
nópolis para buscar o veícu-
lo, que chegou nesta semana. 

REFORÇO
Município recebe veículo novo 
para Secretaria de Saúde

veículo foi entregue em Florianópolis pelo senador eleito Esperidião Amin

Divulgação

aVEniDa MaRaViLha
Edital para reforma completa 
deve ser publicado em fevereiro
EDERSON ABI

O município de Maravi-
lha deve publicar na primeira 
semana de fevereiro o edital 
da licitação para a contrata-
ção de empresa para execu-
ção da obra de reforma da 
Avenida Maravilha. Segun-
do o secretário de Administra-

ção, Cleiton Borgaro, o edital 
envolve análise jurídica e da 
equipe de engenharia, além 
de outras questões técnicas. 

Após a publicação do edi-
tal, haverá prazo de 45 dias 
para a abertura dos envelopes 
com as empresas interessadas.

A restauração profun-
da será no trecho que com-

preende entre o trevo da BR-
282 e a casa de shows Hangra. 
A obra está orçada em qua-
se R$ 5 milhões, para um tre-
cho de aproximadamente 1,5 
quilômetros. O projeto pre-
vê construção de parklets, ci-
clovia, nova iluminação, 
retirada de postes e pre-
servação das árvores. 

Projeto Amerios/Prefeitura

Projeto prevê mudança total em alguns pontos da Avenida marailha
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cARINE ARENHARDT

O governo municipal de 
Maravilha lançou neste mês 
o processo licitatório para de-
finir a empresa que vai se ins-
talar na nova área industrial, 
localizada na Linha Barra do 
Segredo. Com quase 25 hec-
tares, a área deve receber uma 
única empresa. 

Conforme o secretário de 
Indústria e Comércio, Gel-
son Rossetto, entre os critérios 
previstos no edital está o nú-
mero de novos empregos ofe-
recidos, área a ser edificada, 
valor da movimentação eco-
nômica, investimentos per-
manentes na estrutura, for-
necimento de leite para a 
merenda escolar, entre outros 
fatores.  

O município faz apenas a 
concessão da área e a constru-

ção das estruturas fica a cargo 
da indústria vencedora da lici-
tação. A empresa precisa cum-
prir permanentemente todos 
os encargos para manter anu-
almente o direito de permane-
cer no local. 

Para a aquisição do imóvel, 
o município investiu um mon-
tante total de R$ 2.680.000,00. 
O valor é oriundo de um finan-
ciamento junto ao Badesc Ci-
dades. O município conseguiu 
um ano de carência para co-
meçar o pagamento e depois 
terá 36 meses para quitar o 
montante. A área já estava de-
sapropriada desde março de 
2018, mas os trâmites buro-
cráticos acabaram tardando 
a conclusão do processo para 
instalação da nova empresa. 

MaRaViLha Novos empregos, investimento em estrutura e movimentação 
econômica estão entre os critérios previstos na licitação

Edital prevê escolha da empresa 
para nova área industrial

Área adquirida fica na Linha 
Barra do Segredo 

Divulgação

iMPOSTO URBanO 
Reajuste no iPTU 2019 é de 9,6%
cARINE ARENHARDT

Começa em março o pa-
gamento do IPTU 2019, e 
neste ano os contribuintes 
vão perceber mudanças nos 
valores dos carnês. Confor-
me o secretário de Admi-
nistração, Cleiton Borgaro, 
o reajuste é de 9,6940%, va-
lor que corresponde ao acu-
mulado do Índice Geral de 
Preços do Mercado (IGPM) 
dos últimos 12 meses. 

Com o aumen-
to de quase 10%, a pre-

Prefeitura vai liberar os carnês em fevereiro 

visão de arrecadação é 
de R$ 4.350.595,00. O va-
lor é relativo ao IPTU, Fun-

rebom e Coleta do Lixo 
e representa crescimen-
to de aproximadamente R$ 

700 mil em comparação 
com 2018. No ano passa-
do, o valor lançado havia 
sido de R$ 3,6 milhões.

Quem pagar em cota 
única deve quitar o va-
lor até o dia 15 de mar-
ço e vai ganhar 5% de des-
conto. O imposto também 
pode ser pago em até qua-
tro parcelas, sendo que a 
primeira deverá ser quita-
da até 15 de março. As ou-
tras três parcelas devem 
ser pagas até os dias 15 de 
maio, julho e setembro.  

Arquivo/O Líder

clEITON FERRASSO

A partir deste ano os alu-
nos que frequentam o Cen-
tro de Educação de Jovens 
e Adultos (Ceja) durante o 
dia terão um novo espaço: a 
Agência de Desenvolvimen-
to Regional (ADR) de Maravi-
lha. A informação foi confir-
mada pela diretora da escola, 
Jucilei Giacomin. No entan-
to, as aulas noturnas conti-
nuam no mesmo endereço 
do Ceja, na Avenida Presi-

dente Kennedy. As matrícu-
las também podem ser fei-
tas no mesmo endereço. O 
que altera é somente o lo-
cal de aula durante o dia. 

O motivo da mudança, 
de acordo com a diretora, é 
porque onde o Ceja está lo-
calizado também funciona o 
Centro Educacional Verea-
dor Raymundo Veit e o lugar 
está ficando pequeno para 
as duas escolas. A ADR está 
em processo de desativação 
e possui salas disponíveis. 

aLTERaÇÃO

MaRaViLha

Ceja vai dar aulas diurnas 
no prédio da aDR

Divulgado resultado 
do processo seletivo 

Nelcir Dall´Agnol/O Líder

Aulas diurnas serão realizadas na ADr

cARINE ARENHARDT

O processo seletivo da 
prefeitura de Maravilha ofe-
receu 28 vagas para diver-
sas áreas profissionais e foi 
encerrado nesta semana. 
Conforme informações re-
passadas pela Unoesc, res-
ponsável pelo processo 
seletivo, mais de 800 ins-
crições foram homologa-
das e as provas realiza-
das no fim do último ano. 

O resultado oficial foi di-
vulgado na quarta-feira (23), 

no site oficial do municí-
pio de Maravilha e no mu-
ral da prefeitura. Todos os 
candidatos também recebe-
ram um e-mail com as infor-
mações. A Unoesc já havia 
divulgado na semana ante-
rior o resultado preliminar 
do processo seletivo. Apro-
ximadamente 20 candida-
tos apresentaram recursos, 
que foram analisados, defi-
nindo os selecionados. Além 
das 28 vagas, o edital pre-
vê cadastro reserva para di-
versas áreas profissionais. 
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cARINE ARENHARDT 

A quadra coberta cons-
truída no Bairro Progresso, 
em Maravilha, deve ser inau-
gurada neste ano, após ficar 
mais de três anos sem ser usa-
da. A estrutura é nova, cons-
truída em 2015, mas devido a 
falhas na execução do projeto 
original por parte da empresa 
Kasa, vencedora do processo 
de licitação, nunca foi apro-
vada e inaugurada. 

O investimento na épo-

ca foi de aproximadamen-
te R$ 500 mil, com recursos 
do Fundo Nacional de De-
senvolvimento da Educação 
(FNDE). Em 2018 um fiscal do 
FNDE visitou o espaço e de-
finiu o que precisaria ser fei-
to para que a quadra pudesse 
ser inaugurada. No início des-
te ano o governo municipal 
lançou processo licitatório 
para escolha da empresa que 
vai executar a reforma. O va-
lor investido deve ser de apro-
ximadamente R$ 70 mil, com 

recursos do governo federal. 
Conforme o secretário de 

Administração, Cleiton Bor-
garo, a quadra terá as laterais 
fechadas, além de outras pe-
quenas adequações e refor-
mas. A obra deve ser rápida 
e o município espera inaugu-
rar o espaço em breve. A qua-
dra coberta será usada pelas 
secretarias municipais de Es-
porte e Educação.

FiM DO iMPaSSE Localizado no Bairro Progresso, espaço nunca foi usado devido a falhas na execução do 
projeto por parte da empresa que venceu a licitação

Construída há mais de três anos, quadra coberta 
será reformada para inauguração 

Quadra coberta fica 
no Bairro Progresso

Carine Arenhardt/O Líder

A Secretaria de Esta-
do da Educação inicia se-
gunda-feira (28) a segunda 
chamada dos professores 
admitidos em caráter tem-
porário (ACTs) 2019-2020. 
A escolha das vagas será re-
alizada nos locais, datas e 
horários definidos por cada 
Gerência de Educação Re-
gional. A lista com os lo-
cais determinados para a 
escolha de vagas está dis-
ponível no portal da SED.

Os professores pode-
rão escolher a vaga para a 
educação básica e profis-
sional de acordo com o re-
sultado oficial dos aprova-
dos, considerando a ordem 
de classificação. A chama-
da também é válida para 

os cargos de segundo pro-
fessor, que atendem alu-
nos com necessidades es-
peciais na rede estadual.

Conforme o calendá-
rio escolar, os profissio-
nais se apresentarão na es-
cola dia 4 de fevereiro para 
a formação de início do 
ano letivo, que ocorrerá em 
todas as unidades escola-
res do Estado. As aulas ini-
ciam dia 11 de fevereiro.

A rede estadual pos-
sui aproximadamente 40 
mil professores para aten-
der estudantes do ensi-
no fundamental, médio e 
profissionalizante. Para 
o ano letivo de 2019 a ex-
pectativa é manter cer-
ca de 530 mil alunos.

COnTRaTaÇÃO

na próxima semana 
começa a segunda 
chamada dos aCTsEntre os dias 30 de ja-

neiro e 2 de fevereiro será 
promovida a 21ª edição do 
Itaipu Rural Show e a equi-
pe do Sicredi de Pinhalzi-
nho irá realizar diversas 
ações no local. A cooperati-
va irá contar com um estan-
de externo, apresentando 
suas soluções financeiras, 
intensificando o relacio-
namento com expositores 
e visitantes e oferecen-
do aos associados condi-
ções diferenciadas para ne-
gócios fechados durante a 
feira. Também serão abor-
dadas temáticas como a 
educação financeira e os 
benefícios da poupança. 

Os visitantes que pas-
sarem no espaço do Sicre-
di irão concorrer a dez pou-
panças de R$ 200 cada, 
bastando preencher o 

aÇÕES 

Sicredi vai participar do itaipu Rural Show

cupom. Além disso, terão 
ações desenvolvidas espe-
cialmente para as crianças. 

De acordo com o geren-
te da agência de Pinhalzi-
nho, Leomar Vani, partici-
par deste momento é uma 

grande alegria para toda a 
equipe. “Temos como ob-
jetivo principal valorizar e 
fortalecer o relacionamento 
com os nossos associados 
e visitantes desta que é a 
maior feira do agronegócio, 

oferecendo linhas especiais 
de crédito. Realizaremos 
diversas ações e por isso 
convidamos para visitarem 
nosso estande. Estamos 
com uma equipe preparada 
para atender a todos”, diz. 

Equipe irá realizar ações especiais no estande da cooperativa

Sicredi Alto Uruguai RS/SC/MG
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Na manhã de terça-feira 
(22) as soberanas de Flor do Ser-
tão entregaram os alimentos ar-
recadados em campanha ao 
Centro de Referência de Assis-
tência Social (Cras) do municí-
pio. A secretária de Assistência 
Social, Sirlane Palinski, rece-
beu as doações, que serão vol-
tadas às famílias que se encon-
tram em situação de carência.

A iniciativa da campa-
nha surgiu das próprias sobe-
ranas, eleitas em setembro de 
2017. Elas acreditam que ações 
como essa são de grande valia 
e dignificam o posto que ocu-
pam. “Queremos concluir nos-
so reinado em setembro deste 
ano em alto estilo e a comu-
nidade pode esperar mais ini-
ciativas bacanas”, dizem.

Atendendo a reivindicação 
de diversos munícipes, a pre-
feitura de Bom Jesus do Oes-
te promoveu a instalação de 
uma academia ao ar livre na 
praça municipal. A comuni-
dade conta agora com equipa-
mentos de ginástica, como si-
muladores de caminhada e 

bancos para a prática de exer-
cícios para braços e pernas. 

De acordo com o prefeito 
em exercício, Ivonir José Santo-
lin, praticar atividades físicas é 
importante para todas as faixas 
etárias, pois além de contribuir 
para a saúde, proporciona mo-
mentos de lazer e bem-estar.  

CaMPanha
Soberanas de Flor 
do Sertão entregam 
alimentos ao Cras

Alimentos serão destinados para famílias carentes

Aparelhos estão localizados na praça municipal 

Divulgação

Divulgação

QUaLiDaDE DE ViDa 
Bom jesus do Oeste 
conta agora com 
academia ao ar livre

A partir das próximas sema-
nas o município de Bom Jesus 
do Oeste irá contar com servi-
ço de recolhimento de animais 
mortos. De acordo com o secre-
tário de Agricultura, Márcio José 
Storck, a licitação foi feita nes-
te mês e o serviço será realiza-
do pela empresa Transportes e 
Coleta Previatti, de Cunha Porã.

“A iniciativa visa o correto 
recolhimento, transporte e des-
tinação de animais mortos nas 
propriedades rurais de Bom Je-
sus do Oeste. O trabalho vem 
para fortalecer as ações de pre-
servação do meio ambiente, evi-
tando a poluição com enterros 
de animais, feitos anterior-
mente com máquinas da pre-

feitura”, diz. Storck explica que 
a ação é regional e mais de 30 
municípios já aderiram, con-
tando com ótima aceitação. 

RECOLha
O custo total de recolha 

por animal (bovino) será gra-
tuito, mas o agricultor preci-
sa estar em dia com o Progra-

ma Propriedade Organizada. 
O horário de atendimento da 
empresa será das 6h às 18h, 
de segunda a sexta-feira. Aos 
sábados os agendamentos po-
dem ser feitos até o meio-dia. 
Com as ligações feitas antes 
das 8h o animal será recolhi-
do no mesmo dia, caso contrá-
rio, somente no dia seguinte.

DESTinaÇÃO CORRETa 

PREFEiTURa E CDL 

Bom jesus do Oeste vai ter recolhimento 
de animais mortos 

Reunião destaca ações em conjunto para 2019

FLOR DO SERTÃO Evento irá contar com bênção dos barcos e da 
garganta, além de almoço e matinê 

Festa de nossa Senhora dos 
navegantes e São Brás será amanhã
cAMIllA cONSTANTIN 

A 11ª Festa de Nossa Se-
nhora dos Navegantes e São 
Brás será promovida amanhã 
(27) em Flor do Sertão. O tra-
dicional evento, que conta 
com ampla programação, ini-
cia às 7h com recepção dos fi-
éis e café da manhã.

A partir das 8h30 será feita 
procissão de barco, iniciando 
na ponte sobre o Rio Sargen-

Procissão irá contar com bênção dos barcos 

to até a Linha Barra do Traí-
ra, com bênção dos barcos. 

Já a celebração religiosa está 
marcada para as 10h e irá 

contar com bênção da água e 
da garganta.

A festa tem continuida-
de ao meio-dia no salão da 
comunidade, com almoço à 
base de churrasco e acompa-
nhamentos, seguido de ma-
tinê. Os interessados podem 
obter fichas até às 11h. De 
acordo com os organizadores, 
centenas de pessoas do muni-
cípio e região são esperadas 
para participar do evento.

Arquivo/O Líder

O prefeito de Bom Jesus do Oes-
te, Ronaldo Luiz Senger, recebeu a vi-
sita do presidente da CDL e membros 
da diretoria na tarde de quarta-feira 
(23) para tratar sobre ações em con-
junto para 2019 com o objetivo de 
fortalecer o comércio do município. 

No encontro foi destacada a 
importância do aperfeiçoamen-
to e treinamento de comerciantes 
e a continuação e melhoramento 

do programa Movimenta Bom Je-
sus. De acordo com Senger, com o 
comércio vendendo mais, o muni-
cípio também arrecada mais e in-
veste em áreas como saúde e edu-
cação. “O comércio precisa estar 
preparado para a era da informa-
ção e tecnologia e estar treina-
do para usar todas as ferramentas 
de venda disponíveis, como as mí-
dias sociais, por exemplo”, explica. reunião foi promovida na tarde de quarta-feira (23) 

Charlaine Kreuz/Ascom Prefeitura
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JOSÉ 
MARCIANO
O cantor 
marciano, 

que marcou a 
história da música sertaneja 
ao lado de joão mineiro, 
morreu no dia 18 de janeiro, 
aos 67 anos, vítima de 
infarto. O cantor, que nos 
últimos anos usava o título 
de O inimitável, iniciou a 
carreira na década de 1970. 
junto com joão mineiro, 
fez sucesso com a música 
“Ainda ontem chorei de 
saudade” e é também um 
dos compositores de “Fio de 
cabelo”, um dos maiores hits 
da música sertaneja.

MARCELO YUKA
O fundador do 
grupo O rappa, 
marcelo Yuka, 

morreu no dia 
18 de janeiro, aos 

53 anos, vítima de acidente 
vascular cerebral. O baterista 
ficou paraplégico há 19 anos 
ao ser atingido por nove tiros 
durante assalto no rio de 
janeiro. Entre as principais 
músicas escritas por Yuka 
estão minha Alma e Pescador 
de ilusões.

MASAZO NONAKA
O japonês 
masazo nonaka, 

reconhecido como 
o homem mais velho do mundo 
no ano passado, morreu no dia 
20 de janeiro, aos 113 anos, 
em sua residência. Agricultor 
e lenhador na juventude, 
administrou uma pousada de 
fonte termal na sua cidade 
natal, na ilha de hokkaido, 
até passar o controle do 
estabelecimento aos herdeiros.

KEVIN BARNETT
O humorista e 
roteirista Kevin 

Barnett morreu 
no dia 22 de janeiro, aos 32 
anos, enquanto passava uma 
temporada de férias no méxico. 
Barnett, além de ator, roteirizou, 
produziu e dirigiu episódios 
de séries como Broad City, 
The Carmichael Show e Guy 
Code. A causa da morte não foi 

divulgada. 

CAIO JUNQUEIRA
O ator Caio 

junqueira morreu no 
dia 23 de janeiro, aos 42 anos, 
após ser vítima de um acidente 
de carro no rio de janeiro. 
Aos nove anos, junqueira 

deu os primeiros passos na 
carreira artística na série 
Tamanho Família, da extinta 
rede manchete. O gosto pela 
profissão revelado na infância 
se consolidou na adolescência, 
quando o ator estreou na Globo. 
Fez novelas como Barriga de 
Aluguel, hilda Furacão e O Clone. 
O cinema também ocupou 
espaço de destaque em sua 
trajetória profissional. O ator 
atuou em grandes sucessos 
nacionais, entre eles Zuzu 
Angel e Tropa de Elite, quando 

interpretou o policial 
neto. 

JONAS MEKAS
O cineasta jonas 

mekas morreu no dia 23 de 
janeiro, aos 96 anos. mekas 
nasceu na Lituânia e chegou 
a nova iorque após fugir dos 
campos de concentração 
nazistas. Em 1958 se tornou o 
primeiro crítico de cinema do 
jornal cult village voice e a partir 
de então começou a idealizar 
formas de exibir filmes raros 
e desconhecidos do grande 
público. Ajudou a fundar o 
Film-makers’ Cinematheque, 
onde se viam filmes que não 
chegavam ao circuito cultural 
dominante. Depois, esse projeto 

acabou convertendo-se no 
Anthology Film Archives, um dos 
centros de referência de cinema 
experimental. 

JANETE LUCIA LORO SILVA 
Faleceu no dia 16 de janeiro, no 
hospital de Clínicas de Porto 
Alegre, aos 48 anos. Seu corpo 
foi velado na Capela mortuária 
do Bairro São Gotardo, em São 
miguel do Oeste, e sepultado no 
cemitério do bairro.

DARCY SEBEN
Faleceu no dia 17 de janeiro, 
no hospital regional de São 
miguel do Oeste, aos 82 anos. 
Seu corpo foi velado na Casa 
mortuária do Bairro Santa rita, 
em São miguel do Oeste, e 
sepultado no cemitério do bairro.

MARIA CANOFE BRAGA
Faleceu no dia 17 de janeiro, no 
hospital regional de Chapecó, 
aos 69 anos. Seu corpo foi velado 
na igreja Deus é Amor, em São 
miguel do Oeste, e sepultado no 
cemitério municipal.

FABIO MARTINI
Faleceu no dia 19 de janeiro, aos 
45 anos. Seu corpo foi velado na 
igreja Católica da Linha Campo 
Sales, em São miguel do Oeste, 

e sepultado no Cemitério São 
miguel e Almas.

ACILDA RICHTER WEBER
Faleceu no dia 21 de janeiro, 
em sua residência, aos 60 anos. 
Seu corpo foi velado no Clube 
de idosos Pioneiro e sepultado 
no cemitério municipal de 
maravilha. 

ERNA KLUGE HEINSCH
Faleceu no dia 21 de janeiro, 
em sua residência, aos 98 anos. 
Seu corpo foi velado na Capela 
mortuária municipal e sepultado 
no cemitério municipal de 
maravilha. 

IVENA MAURER
Faleceu no dia 22 de janeiro, 
no hospital São josé de 
maravilha, aos 61 anos. Seu 
corpo foi velado na Capela 
mortuária da Funerária Franke 
e sepultado no cemitério 
municipal de maravilha.

ADEMAR RAMGRAB
Faleceu no dia 24 de janeiro, 
no hospital regional de São 
miguel do Oeste, aos 33 anos. 
Seu corpo foi velado no Salão 
Paroquial de romelândia e 
sepultado no cemitério católico 
de romelândia.

OBITUáRIO

nOViDaDES De acordo com o capitão Altair Lisot, novo integrante 
será subcomandante e vai auxiliar nos trabalhos

Comandante da PM apresenta 
planejamento e novo oficial para a região
EDERSON ABI

O comandante da 3ª 
Companhia da Polícia Mi-
litar, capitão Altair Lisot, 
apresentou nesta semana 
o planejamento para o ano 
2019 e o novo oficial que vai 
trabalhar no quartel de Ma-
ravilha. Em entrevista ao 
Jornal O Líder, Lisot afirmou 
que várias atividades serão 
desenvolvidas em 2019, a 
exemplo do ano passado. 

Entre as ações, o coman-
dante destaca o provável 
início da construção da am-
pliação do quartel da Polícia 
Militar de Maravilha. O objeti-
vo é iniciar algumas ações até 

o mês de março. Além disso, 
ele reforça os trabalhos asser-
tivos, como Rede de Vizinhos, 
com possibilidade de ampliar 
para a área rural, Proerd Pais, 

capacitações e instruções. 

nOVO 
SUBCOManDanTE

O comandante Altair 

Lisot também apresenta 
o oficial, tenente Júnior 
Tatsch, que vai executar 
a função de subcoman-
dante em Maravilha. Ele 
trabalha no quartel des-
de dezembro e auxilia 
nas atividades. Não havia 
ninguém na função.

Em entrevista à Rá-
dio Líder, o tenente disse 
que foi soldado em Mara-
vilha e retorna como ofi-
cial. “Volto na condição 
de oficial para auxiliar o 
comando no planejamen-
to, projetos futuros, a fim 
de melhorar a segurança 
pública da nossa cidade e 
região” afirma.  

Tenente júnior (de branco) chega para auxiliar o comandante Altair Lisot

Ederson Abi/O Líder

O governo do Estado con-
firmou na terça-feira (22) que o 
novo piso salarial do magisté-
rio será aplicado na folha de ja-
neiro de 2019. Assim, os profes-
sores com formação de nível 
médio, que correspondem à 
menor faixa de remuneração 
do magistério catarinense, pas-
sarão a receber R$ 2.557,74. 

Em 2018, esse grupo de pro-
fissionais já havia recebido um 
reajuste de 5%. Com a nova mu-
dança, o aumento acumulado 
passa a ser de 6,7%. O benefício 
contempla 423 servidores ativos 

e 7.927 professores aposentados.
Segundo a Secretaria de 

Estado de Administração, os 
professores com formação su-
perior e pós-graduação já ha-
viam recebido um reajuste 
de 10% em 2018, por isso não 
são afetados pelo novo valor. 
A diferença entre os percen-
tuais de reajuste entre os pro-
fessores com diferentes ní-
veis de habilitação faz parte 
do processo de descompac-
tação da tabela salarial im-
plementado pela Lei Com-
plementar nº 668, de 2015.

REDE ESTaDUaL
novo piso será pago em 
janeiro aos professores

Professores com formação de nível médio passam a receber r$ 2.557,74

Divulgação
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cOTIDIAnO

por ALySOn HEnRIQUE bECkER
TRÂNSiTO E vOcÊ
Soldado Pm lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia militar rodoviária

PLaCa DE iDEnTiFiCaÇÃO VEiCULaR 
PaDRÃO MERCOSUL

A conversa dessa semana é referente à implementação 
da nova placa veicular padrão Mercosul.

Acompanhamos nos últimos meses uma verdadeira 
prorrogação de prazos para sua efetivação, sendo que no 
dia 28 de dezembro de 2018, o Conselho Nacional de Trânsi-
to (Contran) voltou a adiar a implementação das novas pla-
cas, passando a obrigatoriedade para o dia 30 de junho de 
2019. Em outras palavras, os Departamentos de Trânsito te-
rão mais tempo para se adequar ao novo sistema.

Quanto ao tamanho da placa e a discussão sobre a mes-
ma não couber em alguns tipos de veículos, o Contran, atra-
vés da resolução 748/2018, passou a considerar a possibili-
dade de, quando o novo modelo de placa não couber no local 
destinado a ela no veículo, permitir que seja reduzida em até 
15% do tamanho original, desde que devidamente justifica-
do pelo fabricante, bem como preservando as posições onde 
estão estampados o QR Code e signo distintivo ‘BR’.

Ainda, importante é mencionar que referida resolução 
deixou claro que os veículos já emplacados não precisarão 
voltar ao modelo antigo de placa, ou seja, não será necessá-
ria a substituição das placas de identificação veicular dos ve-
ículos já equipados com o novo modelo estabelecido pela re-
solução quando em processo de transferência de município 
ou de propriedade, até porque é facultado ao proprietário do 
veículo antecipar a substituição da placa.

Destaca-se que a proposta foi elaborada pelos cinco pa-
íses que formam o Mercosul: Brasil, Argentina, Uruguai, Pa-
raguai e Venezuela. Essa mudança visa cumprir o acordo in-
ternacional estabelecido na Resolução  Mercosul/GMC Nº 
33/2014. Referida resolução teve como objetivo agilizar o 
processo de integração entre os países, garantindo a livre cir-
culação de veículos entre os estados do Mercosul.

Espero ter esclarecido as dúvidas frequentes dos cida-
dãos sobre o tema.

Tenham todos uma boa semana!

TRÂnSiTO Morador de Tunápolis era vacinador de animais 
em toda a região e morreu no local

homem morre em colisão frontal 
na BR-282 em Cunha Porã

Um motorista morreu e 
outro ficou gravemente feri-
do na terça-feira (22), em um 
acidente na BR-282, entre Ma-
ravilha e Pinhalzinho. Foi uma 
colisão frontal registrada por 
volta das 16h, em Linha Bore-
vi, cerca de quatro quilômetros 
após o trevo de entroncamen-
to com a BR-158. O trecho per-
tence ao município de Cunha 
Porã e a rodovia ficou bloquea-

da, formando longas filas. 
O acidente envolveu um 

Citröen C4 de Chapecó, con-
duzido por uma homem de 61 
anos, e um Ford Ka de Minas 
Gerais, conduzido por Marce-
lo Zanotto, de 38 anos. Zanot-
to ficou preso nas ferragens e 
morreu no local do acidente. 
Zanotto era vacinador de ani-
mais em toda a região e resi-
dia na cidade de Tunápolis. 

veículos ficaram destruídos após colisão frontal, nas proximidades da antiga base 
da PrF

Corpo de Bombeiros/Samu

O motorista gravemente 
ferido no acidente da BR-282 
no domingo (20) morreu na 
quinta-feira (24) no Hospital 
Regional de São Miguel do 
Oeste, onde estava internado 
na UTI. Ademar Rambgrab, 

de 33 anos, conduzia um 
Ford Ecosport, de Maravilha, 
e se envolveu em um aciden-
te com um Gol de Descanso. 

O velório foi realiza-
do ontem (25) no muni-
cípio de Romelândia.

BR-282
inVESTigaÇÃO Motorista morre no 

hospital após acidente Polícia Civil recupera material de 
construção furtado 

veículos bateram de frente por volta de 22h de domingo (20) no trevo de iraceminha

Nelcir Dall’Agnol/O Líder

A Polícia Civil de Ma-
ravilha cumpriu dois man-
dados de busca e apreen-
são para recuperar materiais 
de construção de proprie-
dade da prefeitura de Ma-
ravilha. O furto foi em ou-
tubro de 2018. Durante as 
investigações, a Polícia Ci-
vil identificou uma cami-
nhoneta Montana utiliza-
da para a prática do furto.

Nesta semana as di-
ligências ocorreram em 
duas residências, uma 
em Maravilha, no Bair-
ro Bela Vista, e outra no in-
terior do município de San-

ta Terezinha do Progresso. 
Em Santa Terezinha do 

Progresso, os policiais ci-
vis encontraram o veículo 
Montana de cor verde utili-
zada para a prática do crime 
e na residência do suspei-
to foram localizadas diver-
sas ferragens para constru-
ção de vigas e colunas, todas 
estas relacionadas ao furto.

O suspeito do fur-
to não se encontrava na re-
sidência, porém já havia 
sido identificado. O mate-
rial apreendido foi reconhe-
cido pelo responsável da 
obra e entregue ao mesmo. materiais foram furtados no ano passado e polícia identificou suspeito do crime

 Polícia Civil

VanDaLiSMO
Sepultura é danificada e profissionais 
fazem exumação

Um túmulo foi depre-
dado nesta semana no Ce-
mitério Jardim da Paz, em 
Maravilha. O ato foi identi-
ficado pelo administrador 
do local, Márcio Camargo. 
Ele percebeu a violação e 
acionou a Polícia Militar, 
que foi ao local e confec-
cionou o boletim de ocor-
rência por vandalismo.

De acordo com o ad-
ministrador, o ato se tra-
ta de vandalismo e da-
nificou o túmulo onde 
estava sepultada uma 

mulher. A estrutura es-
tava sem identificação 
e o sepultamento ocor-
reu há cerca de 10 anos. 

Como não há como 
identificar o responsá-
vel pelo túmulo, profissio-
nais de uma empresa es-
pecializada estiveram no 
cemitério na manhã de 
quarta-feira (23) para fa-
zer a exumação dos res-
tos mortais do corpo. A 
remoção foi feita e o ma-
terial foi armazena-
do em um ossuário.Após túmulo ficar exposto, restos mortais foram retirados e armazenados em ossuário

 Celso Ledur/O Líder
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ESPORTE

 ONEiDE BEhliNg

NElcIR DAll´AgNOl

Começa hoje (26) a fase ma-
ta-mata do Campeonato Interno 
de Futsal da SER Aurora, no nai-
pe masculino livre. Os jogos ini-
ciam às 14h com Falange x Cali-
bre 12; seguido de Manutenção 
x Ouro Verde, às 15h40 Vulkano 
x Urso Polar e às 16h30 Expedi-
ção x Vila Real. A próxima rodada 
tem data ainda a definir, pois de-
pende dos abates, e será entre as 
equipes Metropol e o ganhador 
do confronto entre Expedição x 
Vila Real, Sala de Máquinas espe-

ra o ganhador de Vulkano x Urso 
Polar, Dínamo espera Manuten-
ção ou Ouro Verde e Urso Branco 
aguarda o adversário que sai do 
confronto Falange x Calibre 12. 

Pelo naipe feminino, o 3º 
lugar vai ser definido entre as 
equipes Tropa Quente x Raça 
Jovem. A grande final ocorre 
entre Águia Dourada x Meninas 
Dinâmicas. Na categoria vete-
rana o 3º lugar vai ser defini-
do pelas equipes Porto x Milan 
e no 1º lugar a disputa ficou en-
tre Arsenal x Borussia. Estes jo-
gos ainda não têm data marcada. 

NElcIR DAll’AgNOl 

Na tarde de hoje (26), mes-
mo com a abertura da Copa Ma-
ravilha sendo realizada durante 
a noite, vai haver a sexta roda-
da do Campeonato Municipal de 
Futebol 7, de Maravilha.  Os jo-
gos acontecem no estádio Pena 

Branca, com inicio às 14h. O pri-
meiro jogo é entre Paulo Refri-
geração x Guarani do Vale, de-
pois jogam Tigres do Barro Preto 
x Nova Basília, às 15h40 o Cana-
rinho da Água Parada enfrenta a 
Isntalar Canarinho da Primavera 
Alta e para fechar a rodada tem 
EB Madeira x Auto Escola Trevo.

Aproximadamente 120 ciclis-
tas participaram do 3º Pedal Li-
derfarma de Cicloturismo, reali-
zado em Cunha Porã no domingo 
(20). O evento foi organizado pe-
los integrantes do grupo Pedal 
Cunha Porã.

Foram dois trajetos, um de 30 
quilômetros e outro de 54 quilô-
metros. As trilhas foram pelo in-
terior e no final todos receberam 
uma medalha de participação. Na 
oportunidade, um ciclista de 73 
anos completou o percurso de 30 
quilômetros.

NElcIR DAll’AgNOl 

Os atletas de Maravilha 
Renatinho e Rogerinho ini-
ciaram o ano com o pé direi-
to. Eles participaram da de-
cisão da 5ª edição da Recopa 
Regional de Futebol. A dis-

puta foi no domingo (20), no 
município de Novo Tiraden-
tes, onde jogou pelo Casteli-
nho de Frederico Westphalen 
a equipe apelidada de Azu-
lão. A final foi contra a Associa-
ção Atlética Pinhalense e ga-
nharam pelo placar de 4 x 1. 

BiCiCLETaS Na oportunidade, houve homenagem ao ciclista 
Jairo Luiz Riscof, que morreu em acidente no ano passado

Evento ciclístico em Cunha Porã 
conta com centenas de participantes

Ciclista de 73 anos completa percurso com 30 quilômetros de trajeto 

Durante o evento também 
teve homenagem ao ciclista Jairo 
Luiz Riscof, que morreu vítima de 

atropelamento na BR-158 no dia 24 
de setembro de 2018. Riscof fazia 
parte do grupo Pedal Cunha Porã. 

O evento do domingo deveria ter 
sido realizado naquela época e em 
virtude do acidente foi adiado.

Fotos: Divulgação

ELiMinaTÓRiaS

COnQUiSTa

Futsal da SER aurora na 
reta final da competição 

atletas de Maravilha 
são campeões jogando 
no Rio grande do Sul 

Equipe disputava pela segunda vez consecutiva a final da competição 

Divulgação

PEna BRanCa FUTEBOL EM TigRinhOS 
Municipal de futebol 7 
tem rodada hoje (26)

Campeonato tem rodada 
neste fim de semana 

jogos começam a partir das 14h

Vai TER jOgO?
O Metropolitano de Nova Veneza conquistou em 2018 

quatro títulos: Copa Sul, Estadual de Amadores, Sul-Brasilei-
ro de Amadores e Campeão Regional da Liga Atlética da Re-
gião Mineira de Criciúma. Ganhou todas as competições que 
disputou e certamente com uma organização de fazer inve-
ja. O time é presidido por uma mulher, Jadina Ferreira Batista.

Deveria ter enfrentado o Clube Recreativo Maravilha, 
campeão da Copa Oeste, ainda no fim do ano passado. Fi-
cou agendado para este ano, fevereiro, a disputa da Taça San-
ta Catarina. Metropolitano, que não tem nada a ver com 
a bagunça do calendário da nossa região, quer uma com-
pensação financeira para disputar esse título. E agora, sai 
ou não esse jogo? Com a palavra, a diretoria do CRM.

REgiOnaL 
Enquanto isso o Clube Recreativo Maravilha se prepara para 

o Campeonato Regional. A nova comissão técnica terá como co-
mandante Waldy João Henn, popular Valdirzinho. Conhecido 
como mobilizador por onde passa, Valdirzinho tem como hobby 
ser treinador de futebol. No grupo, o novo treinador poderá con-
tar com os experientes Renatinho, Michel Franke, Dirceu, Cuia e 
Rogerinho. Competição vai começar no dia 10 de fevereiro. Va-
mos ter entre 12 e 14 equipes, com atletas de nível muito alto.

CaTaRinEnSE 
A largada do Campeonato Catarinense não tem nenhu-

ma surpresa. Acredito que este, mais do que nunca, será um 
ano de muito equilíbrio técnico. Figueirense, Avaí e Chapeco-
ense deverão brigar pelo título. Não foge muito disso! É pagar 
para ver. Lamentavelmente nosso campeonato não tem a op-
ção Pay-per-View. Poucos jogos são transmitidos pela NSC TV.

janDREi 
A coluna não poderia deixar passar batido! Antes de ru-

mar para a Itália, o goleiro Jandrei fez um curso intensivo de 
tiro com o nosso querido amigo Rodrigo Oliveira. O instru-
tor Rodriguinho percebeu uma melhora na concentração, ra-
ciocínio aflorado e mais autoestima de Jandrei após as au-
las. É isso, com Rodrigo Oliveira: “é tiro dado e bugio deitado”.

naDa DE ExTRaORDináRiO 
Ouvindo e lendo opiniões sobre a atuação de Sarrafio-

re, pelo Internacional, não tenho dúvida que assisti outro 
jogo. Alguns entenderam que o Sarrafiore teve um excelen-
te desempenho. Então tá, tchê! Vi o argentino fazer uma jo-
gada individual com vantagem sobre os adversários. Não 
terminou o lance, acabou sofrendo falta. No restante da par-
tida não obteve sucesso, errou passes e deu um chute para 
fora do estádio. Não vi nada de extraordinário nesse joga-
dor. Lembrei de Beto da Silva, um peruano que esteve no Grê-
mio. Também chegou como promessa, mas não vingou.

Arquivo/O Líder

O munícipio de Tigrinhos 
tem em andamento o Cam-
peonato Municipal de Fute-
bol. No último fim de semana 
a quinta rodada ficou marca-
da por diversos gols. Os jo-
gos acontecem nos sábados 
e nos domingos. No sába-
do (19), no campo do Flumi-
nense, jogaram Paracuibes 7 
x 1 Os Que sobro dos Bom e 
no mesmo dia também en-
traram em campo Boca Ju-
niors x Poca Lenha, melhor 

para o Boca pelo placar de 4 
x 3.  No domingo (20), tam-
bém no campo do Fluminen-
se teve o jogo entre Los Her-
manos 2 x 4 Os Piá do Tigre.

Hoje (26), às 15h tem 
Boca Juniors x Os Que So-
brou dos Bom e depois 
Poca Lenha x Os Piá do Ti-
gre. Amanhã (27), às 16h, jo-
gam Los Hermanos x Tcha-
remanga. Folga na rodada 
Paracuibes. Os jogos são 
no campo do Fluminense.
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Na tarde de terça-feira (22), 
sem a presença da impren-
sa, o Clube Recreativo Maravi-
lha (CRM) fez a apresentação da 
equipe que vai disputar o Campe-
onato Regional. Além dos jogado-
res, teve também a apresentação 
da nova comissão técnica. Luís 

Carlos Capeli será o diretor de Es-
portes, o treinador é Valdir Henn 
e o auxiliar técnico Odir Schwartz.

Até o momento os jogado-
res inscritos são: Jeferson, An-
drei, Roni, Daniel, Marcelo, Re-
nan Donati, Michel Franke, 
Rogério Brum, Bruno, Júlio, 
Ederval, Marcos, Jhony, Ale-
xandro, Juliano, Henrique, Dir-

ceu, Renato, Alexandro e Mau-
ricio, Natanael e Fernando. 

O Campeonato Regio-
nal está previsto para começar 
no dia 10 de fevereiro e o con-
gresso técnico ocorre no dia 
5. De acordo com a Liga Ma-
ravilhense de Desportos, or-
ganizadora da competição, a 
previsão é de que haja de 12 

a 14 equipes participando. 
Até o momento estão confir-

mados representantes dos muni-
cípios de Saltinho, Santa Terezi-
nha do Progresso, Tigrinhos, São 
Miguel da Boa Vista, Maravilha, 
Iraceminha, Mondaí, Riqueza, 
Águas Frias, Caibi e Palmitos. O 
campeonato será disputado nos 
naipes masculino e feminino. 

A Secretaria de Espor-
tes, Juventude e Lazer de Ma-
ravilha organiza mais uma 
edição do Festival de Vô-
lei e Futevôlei. De acordo 
com os organizadores, as fi-

chas de inscrição estão à dis-
posição na Secretaria de Es-
portes, Juventude e Lazer. A 
expectativa é que haja a par-
ticipação de mais de 80 du-
plas em todas as categorias.

A equipe de futebol suí-
ço feminino Gol de Menina, de 
Maravilha, estreou na 1ª Copa 
Olaria/Ponttus Sports de fute-
bol suíço. A partida foi contra o 
Vasco/Agropecuária Bela Vis-
ta/Elite Eletrônica de São Car-

los. O jogo terminou com igual-
dade no placar de um gol. Agora 
o Gol de Menina joga novamen-
te hoje (26), às 18h30, novamen-
te em São Carlos, contra Cho-
pe Santa Madre. Todos os jogos 
são realizados em São Carlos. 

Foi finalizado no dia 22 de 
dezembro o Campeonato Mu-
nicipal de Bocha 48 de Mara-
vilha. Sucesso de participação, 
o evento teve como campeão 
2018 a equipe Bar do Orlando 

Machado. Em segundo lugar 
ficou Bar do Alberi, seguido do 
terceiro colocado, Bar do Siri-
neu Machado. O atleta que le-
vou o braço de ouro da com-
petição foi Izalino Barbosa.  

aPRESEnTaÇÃO

FESTiVaL

MaRaViLha

OS MELhORES CaMPEOnaTO

CRM apresenta equipe e comissão técnica para regional 

Evento de Vôlei e Futevôlei 
será em fevereiro 

Meninas empatam em 
estreia de competição 

Bar do Orlando Machado 
é campeão da bocha 48

Rodada do municipal 
de futebol sete tem 
jogo cancelado por 
causa do mau tempo 

Nelcir DallAgnol/O Líder 

Nelcir DallAgnol/O Líder 
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A forte chuva que atin-
giu Maravilha na noite de 
quarta-feira (23) atrapalhou 
a realização da quarta roda-
da do Campeonato Munici-
pal de Futebol 7 – Taça Posto 
Kakareko. Para o dia esta-
vam marcados três jogos e 
apenas dois puderam ser re-
alizados. O primeiro jogo 
entre Nova Brasília x Cana-
rinho da Linha Água Parada 
acabou sem gols e sem chu-
va. Já o segundo jogo da noi-

te, entre Guarani do Vale e 
SER Aurora, precisou ser in-
terrompido ainda no pri-
meiro tempo. Muita água, 
vento e relâmpagos impedi-
ram que o jogo continuasse; 
quando o clima melhorou, a 
partida foi finalizada e aca-
bou em 3 x 1 para a SER Au-
rora. Como a chuva voltou e 
não deixou condições para 
o último jogo da noite, en-
tre Móveis Queiroz x Jardim 
do Lago, este foi cancelado. 
Os jogos foram realizados na 
sede esportiva da FM Pneus. 

Primeiro jogo da noite ainda pôde ser feito sem chuva

a MaiOR Participam atletas do Rio Grande do Sul, Santa Catarina, Paraná, São Paulo e Mato Grosso do 
Sul além da Argentina e Paraguai 

Quase 100 equipes participam da 
Copa Maravilha 2019 
NElcIR DAll’AgNOl

Na manhã de sexta-feira 
(25) foi divulgado pela empre-
sa organizadora da Copa Ma-
ravilha, Planeta Bola Eventos, a 
tabela de jogos da primeira fase 
e os grupos em cada categoria. 
Neste ano de 2019, são 98 equi-
pes confirmadas, a edição com 
maior número de participantes. 
Elas são de cinco estados brasi-
leiros, do Paraná, Santa Catari-
na, São Paulo, Mato Grosso do 
Sul e Rio Grande do Sul, além 
da Argentina e Paraguai. 

A abertura acontece na noi-
te de hoje (26), às 20h, no Toma-
tão e em seguida tem o jogo de 

estreia, quando o CRM sub-17 
enfrenta a equipe do EC Próspe-
ra, às 21h.  Os jogos serão realiza-
dos nos campos da Associação 
4S Amizade de Linha 51, SER 
Vasco da Gama, 1º de Maio de 
Linha Chinelo Queimado, Asso-
ciação 12 de Outubro, CRM, SER 
Aurora, Estádio Osvaldo Werner, 
Fangueiros, Campo Municipal 
de Tigrinhos, e Campo da comu-
nidade de Linha Primavera Alta. 

Durante a realização da 
Copa estarão envolvidas diver-
sas pessoas para o andamento da 
mesma. De acordo com a organi-
zadora, Planeta Bola Eventos, so-
mente na cozinha vão trabalhar 
30 pessoas e 41 na arbitragem e 

trabalho de mesários. A Planeta 
Bola vai ter sempre três profissio-
nais para assistência e a prefeitu-
ra vai disponibilizar mais 20 pes-
soas para os trabalhos. 

De acordo com o diretor de 
Esportes da Secretaria Munici-
pal de Esportes, Juventude e La-
zer de Maravilha, Edinar Zardo, 
serão mais de 100 pessoas dia-
riamente envolvidas direta e in-
diretamente na competição. Du-
rante o evento, serão servidas 
mais de 2.100 refeições diárias. 

hOMEnagEM 
Neste ano a Copa vai ho-

menagear o atleta Fabinho 
Baiano que morreu em um aci-

dente de trânsito durante a re-
alização da Copa Maravilha de 
2018. Baiano era uma pessoa 
ativa no esporte de Maravilha. 

Ele era estudante de Educação 
Física e desenvolvia trabalhos 
como estagiário da Secretaria 
de Esportes, Juventude e Lazer, 
bem como desempenhava tra-
balho junto ao núcleo da Cha-
pecoense em Maravilha. 

Baiano em 2003 foi joga-
dor da Chapecoense. O atle-
ta que estava no auge de sua 
carreira, naquele ano foi con-
vocado para defender a sele-
ção de Togo, um país africano. 
Ele vestiu a camisa de Togo por 
três meses, temporada em que 
disputou as eliminatórias pela 
Copa das Nações. Sua atuação 
lhe rendeu a dupla nacionali-
dade - brasileiro e togolês. Da 

Chapecoense, o atleta foi ven-
dido para o CD Águila, de El 
Salvador onde permaneceu até 
2008. Depois de sua passagem 
pela América Central, o atleta 
voltou ao Brasil, para jogar com 
a Chapecoense. Em 2010, Fábio 
voltou para sua terra, firmando 
contrato com o clube Bahia de 
Feira de Santana, onde encer-
rou a carreira aos 36 anos. 

Foram 25 anos de atuação 
em campos de quatro conti-
nentes, lembrado sempre como 
um atleta ágil e com muita ca-
pacidade para dribles. Em 2011, 
Fábio, retornou para Santa Ca-
tarina com a família, fixando 
moradia em Maravilha. 

Edição deste ano faz uma homenagem 
para Fabinho Baiano

Arquivo/O Líder



mãe maravilhense gastou cerca de r$ 150 com a compra de materiais, valor bem abaixo da 
média de consumo das famílias catarinenses

hORa DE gaSTaR
Pais devem ficar atentos às variações 
em preços do material escolar 

Diana Heinz/O Líder 
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SaLDO POSiTiVO

MEDiDa PaLiaTiVa 

iMPOSTO URBanO

indústria foi o setor 
que mais gerou 
empregos em 2018

novas ruas e 
avenidas vão receber 
reperfilagem asfáltica

Reajuste no iPTU 2019 é 
de 9,6% em Maravilha
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município encerrou o último ano com saldo positivo 
nas vagas formais 

Camada fina de asfalto será colocada sobre 
trechos de calçamento

Previsão de arrecadação neste ano é superior a 
r$ 4,3 milhões
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